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Una magnífica oportunidad

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

NUmINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

Si bien la mayoría de los posibles 
aspirantes a relevar al actual gobernador 
en la próxima administración ya fijaron 
su postura al respecto de que solo 
serán cuatro años lo que dure ese 
mandato, el tema que sigue en boca 
de buena parte de la ciudadanía es 
de que si fulano sí, que si zutano no o 
que mengano tal vez, a otra parte de 
la población ni le va ni le viene y desde 
luego que a otro sector lo ha puesto a 
pensar sobre lo que dicta por lo regular 
la naturaleza humana.
En el entendido de que siempre hay 
una primera vez, y de que para mucha 
gente les encantaría ser primero en 
algo, como algunos hombres cuyo 
sueño dorado sería desflorar a una 
mujer, sin ponerse a pensar que para 
infinidad de mujeres esto las tiene 
sin cuidado, porque posteriormente 
llegará alguien más que haga mejor 
trabajo que ese primero y así pase a 
segundo plano. El consuelo de quienes 
tienen esa fortuna de desvirgar a una 
señorita, es que según ellos, siempre 
se van a acordar mientras vivan; sin 
embargo, en ocasiones como el trabajo 
fue muy malo y decepcionante, ese 
posible recuerdo se tiene que borrar 
irremediablemente.
Se entiende que a un buen político 
que se precie de serlo y que tenga 
un verdadero afán de servicio, no le 
va a importar estar solamente cuatro 
años al frente de una administración 
gubernamental si está plenamente 
convencido de que hará todo lo posible 
porque su paso por esa administración 
sea de lo más admirable y que deje 
mucho para la posteridad. Incluso en 
el hipotético caso de que así se hubiera 
aprobado de que haya sido nada 
más por un solo año, aun así habría 
un político comprometido con tomar 
las riendas para conducir al estado a 
buen puerto, precisamente por aquello 
de que siempre hay una primera vez, 
y así hiciera mucho, poco o nada, 
pasaría a la historia estatal como el 
primer gobernador –o gobernadora- 
que constitucionalmente duró menos 
en el cargo que los demás. Así que 
ahora con esto de que nada más serán 
cuatro años los que durará el cargo de 
gobernador (al igual que legisladores 
locales y presidentes municipales), 
dígase lo que se diga, será el primero 
en la historia de Nayarit que, siendo 
electo constitucionalmente durante esos 
cuatro años hizo mucho, poco o nada. 
Aunque se entiende que tiene que hacer 

algo, aunque sea solamente cubrir el 
requisito, y he aquí el riesgo para los 
demás exgobernadores que podrían ser 
opacados en caso de que en esos pocos 
cuatro años posiblemente el próximo 
gobernante haga más que los que en 
seis largos años no llegaron a hacer 
gran cosa y que si la hicieron, nada 
quedó para la posteridad, teniendo que 
empezar de cero su sucesor a lo largo 
de la historia de la entidad desde 1917.
Quien ocupa un primer lugar en 
algo, o que es el primero en llegar a 
algún lado como en una carrera o un 
concurso, etcétera, es más fácil que 
sea recordado que el segundo y tercero 
y demás subsecuentes; sin embargo, 
quien ocupa un enésimo lugar si hizo 
algo destacado, podría hasta opacar 
al primero y por lo mismo, ése que en 
enésimo turno lograra llamar más la 
atención que el primero, lo mantendrá 
en la mente de la sociedad por más 
tiempo y quizás para siempre. 
Así que más que ser perjudicial el que 
vayan a ser nada más cuatro años 
lo que dure la próxima gubernatura 
de Nayarit, más bien podría ser una 
buena oportunidad para destacar y 
pasar a la posteridad no únicamente 
como el primer mandatario estatal que 
constitucionalmente duró menos tiempo 
en el cargo, sino el que más hizo en 
menos tiempo.
Si hay buena voluntad, así tenga 
el futuro gobernante de Nayarit un 
Congreso Estatal adverso o colmado 
de pura oposición, esa voluntad lo 
podría sacar avante al mostrar sus 
buenas razones para sus iniciativas 
y decisiones; porque en todo caso 
de que si el Congreso es contrario y 
si nomás para hacer la mosca chillar 
a todo lo que quisiera emprender el 
gobernador le diera la contra, entonces 
sería la misma ciudadanía la que se 
diera cuenta que la falla no es en el 
gobernante ni en el tiempo que va a 
durar, sino a esos legisladores que, 
quizás para hacerlo quedar mal le 
estén poniendo zancadilla u obstáculos 
constantemente. Sin embargo, queda 
claro que en un hipotético caso así, el 
daño en sí no sería para el gobernador, 
sino para el estado mismo y por ende 
a toda su población. Y, ¿si el Congreso 
Estatal es afín y está para ayudarlo 
en todo lo necesario?, pues he ahí la 
magnífica oportunidad para pasar a la 
historia del estado y ser recordado por 
siempre y para siempre. Bien o mal, es 
una magnífica oportunidad.

La mañana era brumosa y el sol 
asomaba tímidamente su nariz por 
el horizonte. Creí que iba a llover 
pero no, solo una brisa tenue caía 
sobre el parque de la Mololoa. Iba 
a leer y de allí al estudio fotográfico 
familiar; siempre grabadora en ristre 
y cuaderno de notas y apuntes en 
aljaba. Algo me detuvo de mi rúa: 
la silueta de un conocido mío en 
banca apoltronado bajo umbroso 
árbol ¡La caja! ¡El cajón de madera! 
Sí era él, el legendario mojigango 
de los taurinos ruedos populares: 
¡El egregio, ínclito, pero plecaro 
Mochilongo Hora, las 7.30 a.m. Lo 
saludo, charlamos –lo tomé a guisa 
de prólogo- y le propuse una breve 
entrevista a la cual accedió! A güi 
güi!: Pongo a trabajar la grabadorcita.
-Mochi: ¿Por qué el apodo del 
Mochilongo?
-Pues, hace mucho, me puse yo y 
ya se me quedó ya, ya, es histórico 
ya el apodo.
-¿Pero no significa nada?
-no nada.
Esto lo señalaba este redactor por 
que se dice que usaba una mochila 
y una lavaba carros. A uno le borró 
la pintura con sus menjurjes que 
usaba para ese fin.
-¿Cuál es tu verdadero nombre, 
en dónde naciste, quienes fueron 
tus padres y en qué fecha naciste?
-Na, na, nacíorita (sic) tengo 74 
años y luego mi madre fue Eilia 
Loza Robledo y mi padre Arturo 
Flores. Échale lápiz (1938). Yo nací 
en Guanajuato, hey.
-¿Qué recuerdas de tu infancia?
-No, pues, eh, sufrí mucho mucho en 
esa vida, porque yo cuando queda 
uno huérfano es dura la vida, hey

-¿Cómo fue que llegaste a Tepic, 
a Nayarit?
-Es que mi abuela heredó a mi 
madre y con la idea de que aquí 
íbamos a progresar que porque 
tenía una mueblería y pos no, que no 
teníamos nada, y ya nos dedicamos 
a trabajar en el campo, de chalán, 
de albañil, así pues, de chalán, 
pa, pa, para poder sobrevivir de la 
vida. Luego anduve ahí, pues, luz a 
las mojigangas Bueno, pues tengo 
como dos mil mojigangas allí, nadie 
me supera como histórico.
-¿Qué recuerdos de Ramoncillo 
Uribe?
-Fue un gran personaje que dio 
luz a la, pues, charlotada en aquel 
tiempo en el lienzo charro
-Francisco García Montero
-¡Ándale! Ahora que me acuerdo 
de tu padre, un gran fotógrafo y 
buen torero que hizo historia en la 
fiesta brava, el señor Almanza, Don 
José También en el ruedo he visto 
al Paco, a Payín, he visto al Benja, 
hijos de Uribe, que ellos tienen un 
conjunto que se llama Los Locos 
del Ruedo, y son unos grandes 
artistas cómicos, amigos, además 
del popularísimo del Mochilongo.
-¿Y sobre La Perjúmenes?
-Oye, un gran personaje en aquellos 
tiempos. Dormía allí en el cine 
Azcona. Y hoy –gracias a Dios- que 
la tienen en el asilo de ancianos. 
Allí está La Perjúmenes, allí come, 
la atienden y tiene su dormitorio. Y 
ya nomás eso, eso ya la historia ya 
lo dirá, con el tiempo, con el tiempo 
y un ganchito.
Me despedí de él justo cuando 
comenzaba a dar bola a una persona. 
GARAJE: ¡A güi güi!

Breve entrevista al Mochilongo
Rompecorazones de más de mil mojigangas
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Niegan amparo por 
placas de vehículo

Política

Con reelección ciudadanía premiará o castigará a sus gobernantes: PAN
mandato constitucional que no se podía 
soslayar y además era contundente su 
aprobación.
“Con estas reformas podrán repetir en 
el cargo inmediato, los diputados y en 
los ayuntamientos, ya que pese a que a 
nivel nacional eran ya constitucionalmente 
válidas, en Nayarit no, por lo que se 
tenía que adecuar al marco legal local, 
pero aquí, será el pueblo, quien premie 
o castigue a sus representantes en base 
al trabajo que hayan desempeñado en 
sus responsabilidades”.
Estimó que serán muchos los que 
estarán queriendo someterse al análisis, 
al juicio y aceptación del ciudadano, 
ya que ahora ellos tendrán el poder de 
premiar a quienes hayan realizado un 
buen trabajo y mandar a otros a sus 
casas a quienes no haya hecho nada.
Al preguntarle a Ramón Cambero Pérez, 
sobre si estima que sus compañeros de 
partido, han hecho un desempeño en sus 
responsabilidades a favor del pueblo, 
dijo que si las elecciones del 2014 
hayan sido ahora, dijo que es seguro 
que ellos hubieran ganado mayoría en 
el congreso y la propia gubernatura, lo 

cual estará pasando en el 2017.
Agregó que todos sus compañeros de 
partido que están en el congreso, tienen 
los méritos para poder aspirar a una 
reelección, por el trabajo y desempeño 
que han venido realizando, en favor del 
pueblo, ya que tienen trabajo que les da 
presencia en lo que es el ámbito social, 
y legislativo, recorren permanentemente 
sus distritos, por lo que hay trabajo para 
aspirar a una reelección.
Al preguntarle sobre si entonces los 
diputados priistas no tienen el trabajo 
necesario para tener aspiración a 
reelegirse, el líder del PAN y coordinador 
de los diputados de esta fracción 
parlamentaria, dijo que él habla por 
su partido, por lo que respecta a los 
priistas, quienes deben señalar si les 
están cumpliendo o no, son los propios 
priistas, “yo no pierdo el tiempo en 
ver que hacen o dejan de hacer los 
contrarios, yo me avoco a trabajar y a 
cumplir junto con mis compañeros de 
partido los reclamos del pueblo”.
Cada quien se debe ocupar de su casa, 
el PRI, debe hacer sus valoraciones 
y nosotros las nuestras, lo que si 

afirmo, es que los diputados panistas, 
estamos cumpliendo con nuestras 
responsabilidades, lo que hagan los 
otros no me interesa, ahí el pueblo se 
los cobrará o premiará, hay que hacer 
valoración personal, luego una valoración 
institucional de los partidos y por último 
la valoración de los propios partidos.
Al cuestionar a José Ramón Cambero 
Pérez, sobre si entonces los panistas 
ya pueden moverse con visión al 2017, 
dijo el líder de los diputados panistas, 
que ellos no han dejado de moverse, ya 
que recorren todo el estado apoyando 
a la gente, de ahí que aseguremos que 
estamos en el momento en que podemos 
ser la piedra angular en el proceso 
electoral del año venidero.
Agregó que los representantes del PAN, 
han cumplido a su gente que confía en 
ellos, por lo que ahora tienen un nuevo 
reto que es alcanzar la transformación 
en materia legislativa, por lo que para 
ello hay que ser una mayoría en el 
congreso, para poder ayudar a solventar 
los reclamos populares  y para ello el 
trabajo que se realiza será nuestra carta 
de presentación, dijo. 

* Un juzgado 
federal explicó que 

la parte quejosa 
debió plasmar un 

razonamiento para 
acreditar la presunta 
inconstitucionalidad 

de las diversas 
tarifas para placas, 
ya sean de vehículo 

particular, de 
servicio público o 

motocicletas, entre 
otros

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Alfredo Barrera Flores, juez 
Segundo de Distrito de Amparo 
Civil y Administrativo, negó la 
protección de la justicia federal 
a una persona que a principios 
del mes de enero presentó un 
amparo en contra del pago por 
las placas de su vehículo –de 
hecho el primero con esas 
características-.
El fallo en el número de juicio 
40/2016 se conoció esta semana.   
El amparo se basó en el 
hecho de que el servicio que 
presta el Gobierno del Estado 
en la dotación de placas, si 
bien es el mismo, presenta 
diferentes costos: 421 pesos 
para motocicletas; 841 para 
vehículo particular, remolque o 
semirremolque; mil 52 pesos en 
placas de demostración y para 
vehículos de servicio público.
Frente a ello, se explicó en la 
sentencia:
“Sin embargo, también es 
cierto que no todo trato diverso 
previsto por las normas tributarias 
conlleva una violación al principio 
de equidad tributaria contenido 
en el artículo 31, fracción IV, 
de la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos, 
pues el legislador no sólo está 

facultado sino que tiene la 
obligación de crear categorías 
de contribuyentes, justificando 
el diferente tratamiento, el cual 
puede responder a razones 
económicas, sociales, de política 
fiscal e incluso extrafiscales”.
Y continuó citando:
“Por tanto, correspondía a la 
quejosa elaborar razonamiento 
jurídico que explicara por qué a 
pesar de esa facultad legislativa 
de categorizar las tarifas por 
pago de dotación de placas, 
ésta no aplicaba al caso en 
estudio, o bien del por qué no se 
justificaba el tratamiento diferente 
de las tarifas, y en función de 
qué descansa su afectación 
respecto de otro contribuyente, 
como para sostener que se le 
está dando un trato inequitativo 
o desproporcional”. 
Como es del dominio público, el 
Gobierno del Estado continúa 
aplicando descuento por el 
derecho de placas. En el caso 
aquí narrado, de los 841 pesos 
para vehículo particular, el pago 
quedó –con el descuento- en 
630.75 pesos, monto cuya 
devolución se reclama.
Sin embargo, insistió el juzgador 
federal, “…correspondía a la 
quejosa explicar y justificar lo 
relativo al costo que representa 

la atención que la audiencia 
constitucional se efectuó a 
principios de marzo; es decir, 
prácticamente transcurrieron 
90 días. 
Desde hace semanas, fuentes 
de la Comisión de Derechos 
Humanos del municipio de 
Tepic que dan seguimiento al 
caso, alertaban de una aparente 
intención para alargar lo más 
posible el fallo. De esa forma, 
si un Tribunal Colegiado echa 
abajo la sentencia dentro de 
unos meses, ya tendría un 
impacto menor porque la mayor 
parte de los ciudadanos habrá 
adquirido las placas.
El amparo debe tramitarse en lo 
individual y una vez efectuado el 
respectivo pago, para acreditar 
el presunto daño causado.
(NO se autoriza la transcripción 
o copiar y pegar esta nota en 
otros medios de comunicación. 
NO al robo de notas)  

para el Estado la prestación del 
servicio y de qué modo la cuota 
fijada por el otorgamiento de dicha 
prestación, era desproporcional e 
inequitativa”, por lo cual, resumió 
en otra parte del documento, 
“…no habrá elementos para 
declarar de suyo inconstitucional 
la norma jurídica impugnada”.
Incluso, el fallo –que aún no está 
firme y podrá ser impugnado a 
través de un recurso de revisión 
ante un Tribunal Colegiado-, 
hace alusión al sustento oficial 
que se persigue con las nuevas 
placas:
“…contar con un padrón 
vehicular actualizado y de 
mayor confiabilidad para las 

autoridades encargadas de 
la seguridad pública estatal y 
federal que permite identificar 
de manera inmediata el estatus 
de los vehículos que transitan 
con placas estatales; de ahí que 
dada la posición constitucional 
del legislador (…), no se exige 
que toda diferenciación normativa 
deba ser justificada en la 
exposición de motivos o bien, 
en todo el proceso legislativo, 
sino que es suficiente que 
la finalidad perseguida sea 
constitucionalmente aceptable”.
La sentencia del juez Alfredo 
Barrera está firmada el 30 de 
mayo y habría sido notificada a 
las partes un día después. Llama 

Por: Mario Luna
El coordinador de la fracción parlamentaria 
del Partido Acción Nacional, el diputado 
José Ramón Cambero Pérez, aseguró 
que en cuanto a la aprobación de la 
Reforma Constitucional sobre aprobar la 
reelección de los diputados y alcaldes, 
fue solo un trámite, porque era un 
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SIAPA realiza permanente 
desazolve a alcantarillas 

de la ciudad: HCU
Sexta Zona Naval 
Conmemora el Día 

de la Marina
Por Pedro González 

Escamilla
San Blas, Nayarit.- La Secretaría 
de Marina-Armada de México, 
a través de Sexta Zona Naval 
con sede en San Blas, Nayarit, 
informa que esta mañana se 
llevaron a cabo los eventos 
conmemorativos al LXXIV 
Aniversario de “Día de la Marina” 
y el XCIX Aniversario de la 
Nacionalización de la Marina 
Mexicana, en las instalaciones 
de la Marina FONATUR de San 
Blas, Nayarit.
La ceremonia fue presidida por el 
Vicealmirante Leopoldo Mendoza 
Martínez, Comandante de la 
Sexta Zona Naval, quien estuvo 
acompañado de autoridades 
navales, militares y civiles; en 
la cual destacó la labor diaria de 
la gente de mar que contribuye 
al desarrollo marítimo nacional 
y de los marinos mexicanos 
que garantizan la seguridad de 
nuestros mares y costas para 
la preservación de la soberanía 
nacional.
Asimismo, a bordo del Buque 
Insignia de nombre ARM 
ALVARADO, se depositó en 
la mar una ofrenda floral y 
se llevó a cabo la ceremonia 
Solemne de Evocación a los 
Marinos que han perdido la vida 
en cumplimiento de su deber, 
además se efectuó un toque de 
silencio en memoria de todos 
los hombres y mujeres que han 
ofrendado su vida en la mar.
Al hacer uso de la palabra el 
Vicealmirante Comandante de 

la Sexta Zona Naval, señaló 
que “es un privilegio celebrar el 
Día de la Marina en el histórico 
puerto de San Blas, en el que 
concurrimos los diversos actores 
del medio náutico, mujeres 
y hombres de mar que día a 
día contribuyen al esfuerzo 
nacional”.
“Los transportistas, recreativos, 
los hoteleros, restaurantes, 
pescadores, escuelas del mar, 
autoridades de los tres niveles 
de gobierno y muchos otros 
que conforman parte de la 
cadena productiva y haciendo 
una mención especial para 
aquellos que dentro de su afición 
generan fuentes de empleo 
y me refiero a los de pesca 
deportiva. Que el día de hoy 
tendrán la inauguración de su 
Torneo de Pesca número 56, 
¡mucha suerte y felicidades!”.
Es de recordar que el 1 de junio 
de 1917 se decretó como el “Día 
de la Marina, ya que a partir 
de esa fecha se constituyó de 
acuerdo al Artículo 32 de la Carta 
Magna de os Estados Unidos 
Mexicanos, que establece 
que “para pertenecer  a la 
Marina Nacional de Guerra y 
desempeñar cualquier cargo o 
comisión en ella, se requiere ser 
mexicano por nacimiento. Esta 
misma calidad será indispensable 
en capitanes, pilotos, patrones 
y primeros maquinistas de los 
buques mercantes mexicanos, 
debiendo tenerla además, los 
que compongan las dos terceras 
partes de la tripulación”.

Por: Mario Luna
Para ev i ta r  que haya 
inundaciones en la ciudad 
en esta temporada de 
lluvias, por estar tapadas 
l as  a l can ta r i l l a s ,  l o s 
zanjones, azolvados los 
canales y ríos, el SIAPA, 
esta de manera permanente 
haciendo limpieza en estas 
alcantarillas, así como en 
los mismos zanjones y 
afluentes de la ciudad, pero 
en estas mismas tareas de 
limpieza están inmersas 
otras dependencias, así lo 
informó el director general 
del Sistema Intermunicipal de 
Agua Potable y Alcantarillado 
de Tepic, -SIAPA-, Heriberto 
Castañeda Ulloa.
Tepic, lo tenemos divido, 
para que cada dependencia 
d e l  a y u n t a m i e n t o  s e 
responsabilice de los trabajos 
de limpieza, como nosotros 
como SIAPA lo estamos 
haciendo con un poco más 
de 200 alcantarillas.
En cuanto a los zanjones 
y arroyos, canales o el 
mismo río, dijo que estos se 
han estado desazolvando 
de manera permanente, 
para que estén a toda su 
capacidad recibiendo el agua 
pluvial en esta temporada 
de lluvias y de esta manera 
evitar así las inundaciones 
o disminuirlas en su máxima 
expresión.
efirió Heriberto Castañeda 
Ulloa, que el canal del 
Sabino, que cada año, 
origina graves daños a sus 
alrededores, hoy, está  en 
óptimas condiciones por 
lo que aseguramos que no 
originará problema alguno, 
porque lo tenemos totalmente 
limpio, lo mismo pasa con el 
canal que pasa por enfrente 
del Tecnológico en la colonia 
Matatipac.

Aseguró el  funcionar io 
municipal, que en lo que 
va de todo este año, ha sido 
permanente la limpieza y 
retiro de basura o escombro 
de los zanjones, de los 
canales y del mismo río 
Mololoa, así como de estar 
limpiando y arreglando las 
alcantarillas de la ciudad , 
esto para evitar precisamente 
en este temporada de 
lluvias las inundaciones, 
pero también, dijo Heriberto 
Castañeda Ulloa, que todo 

esfuerzo de l impieza y 
desazolve que haga el 
ayuntamiento de nada servirá 
si la ciudadanía continúa 
tirando la basura a la calle 
o echando escombro o 
basura cuando llueve, ya que 
esto tapa las alcantarillas 
o coladeras de la ciudad y 
originan las inundaciones, 
así que asumir cada quien 
nuestras responsabilidades, 
ya que juntos es como 
podremos resolver todo 
problema.

* 200 alcantarillas del sur de la ciudad, está bajo nuestra 
responsabilidades, programa y acciones de limpieza de los 

canales, ríos y alcantarillas ha sido permanente todo este año, 
para evitar inundaciones a la ciudad, la gente también debe ser 
responsable y no tirar basura a la calle, esto ocasiona que se 

tapen las alcantarillas, dijo titular del SIAPA.
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como son: la creación de 
una Fiscalía Anticorrupción 
independiente, con plenas 
facultades para presentar 
denuncias; una Secretaria 
de la Contraloría Estatal y de 
la Función Pública Federal 
renovadas y fortalecidas, 
con contralorías internas 
profesionales;  asegurar que 
la Auditoria Superior de la 
Federación, efectivamente 
cuente con atribuciones y 
recursos para revisar el uso 
del dinero público; establecer la 
Sala Especial dentro del Tribunal 
de Justicia Administrativa, 
para atender los temas de 
corrupción, como órgano 
autónomo para juzgar los 
actos de corrupción; una Ley 
General de Responsabilidades 
Administrativas (Iniciativa 3 de 
3), que asegure el desempeño 

honesto de los funcionarios, 
mediante un mecanismo 
transparente y eficaz que 
evite los conflictos de interés, 
y que se ajuste el Código Penal 
para reformar los tipos penales 
relacionados a la corrupción.
Indicaron que no hay excusas 
para demorar un acuerdo real, con 
profundidad y responsabilidad, 
entre las fuerzas partidarias 
representadas en el Congreso. 
”Los legisladores tienen la 
oportunidad de demostrar 
con hechos que tienen un 
compromiso rea l  con la 
transparencia y la legalidad”, 
subrayaron.
Dejaron en claro que, como sector 
formal empresarial en Nayarit, 
asumen su responsabilidad en 
ser parte de construir la solución, 
y precisaron que presentarán 
el Código de Integridad y Ética 

Empresarial, así como también 
llevarán a la práctica, un plan 
de acciones de sensibilización, 
capacitación  y certificación en 
materia de mejores prácticas 
y de combate a la corrupción, 
cohecho y extorsión en sus 
empresas socias y sus cadenas 
de proveeduría.
Por último, subrayaron que un 
Nayarit y un México más justo 
debe contemplar necesariamente 
un nuevo pacto social de respeto 
a la legalidad, y un alto a la 
impunidad y la corrupción, con 
el compromiso indeclinable  
de todas las instituciones del 
Estado, de los partidos políticos, 
los servidores públicos, los 
ciudadanos y también los 
empresarios, asumiendo cada 
quien el rol y responsabilidad 
que le corresponde.

L íderes  y  l i de resas  de 
organismos empresariales 
de Nayarit, se sumaron al 
exhorto del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), para urgir al 
Congreso de la Unión, a aprobar 
las siete leyes secundarias del 
Sistema Nacional Anticorrupción 
(SNA), respetando lo ordenado 
en la Constitución, y así acabar 
con la impunidad que impide 
el pleno desarrollo de Nayarit 
y de México.
Este pronunciamiento lo dieron 
a conocer en conferencia 
de prensa, José de Jesús 
Hernández Preciado, Presidente 
de COPARMEX Nayarit; Carlos 
Fco. García Jiménez, Presidente 
del  Consejo Empresar ia l 
de Nayarit (CCE); Dinorah 
Becerra, Presidenta de la 
Asociación Mexicana de Mujeres 
Empresarias (AMMJE) Capítulo 
Nayarit; Antonio Arrambide 
Tapia, Presidente de la Cámara 
Nacional de Empresas de 
Consultaría (CNEC), Delegación 
Nayarit; Georgina Ocampo, 
Presidenta de la Asociación 
de Hoteles y Moteles del Sur 
de Nayarit; María Ventura 
Espinoza Tovar, Presidenta de 
la Asociación de Papelerías de 
Nayarit (APANAC); Gabriel Ortiz, 
representante de la Cámara 

Política

Ni un paso atrás en la lucha contra 
la corrupción y la impunidad: 
Organismos Empresariales

Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC); Giovanna 
Romero López, Presidenta 
de la Asociación Nacional de 
Distribuidores de Tecnología 
Informática y Comunicaciones 
(ANADIC; José Francisco 
Talavera del Río, Secretario 
de Coparmex Nayarit y Salvador 
Valdés Balbuerna, Presidente 
de la Cámara Nacional de las 
Artes Gráficas, en Nayarit 
(CANAGRAF).
Las y los empresarios nayaritas 
reunidos, coincidieron en que 
la corrupción es uno de los 
principales frenos para la 
economía del país, y que son 
miles de millones de pesos de 
los mexicanos, los que dejan de 
invertirse en educación, salud, 
desarrollo social o empleo.
Aseguraron que para ser 
realmente efectivo el Sistema 
Nacional Anticorrupción debe 
incluir 6 aspectos fundamentales 

Decano del periodismo en Nayarit

mOmENtO POlítICO
Por Brígido Ramírez Guillen

En cuatro entidades le pintan focos rojos 
al PRI este 5 de junio 

en el segundo lugar la abanderada 
del Tricolor, Blanca Alcalá, se le ve 
colocada abajo del panista Antonio 
Gali por los posibles votos, mientras 
que en Veracruz se siente triple 
empate entre los candidatos de 
MORENA, PRI y coalición PAN-
PRD, y en Tamaulipas y Oaxaca, 
el panorama para el Revolucionario 
Institucional no es nada halagador... 
Lo que se observa hasta este jueves 
2 de junio, en Aguascalientes la 
candidata del PRI, Lorena Martínez 
se anota un 47% del respaldo de 
los ciudadanos contra un 41% de 
Martín Orozco, de Acción  Nacional... 
Apuntan buenos resultados en 

estos ya cercanos comicios para los 
priístas de Zacatecas, Alejandro Tello; 
Quintana Roo, Mauricio Góngora; 
Hidalgo, Omar Fadeyad; Sinaloa, 
Quirino Ordaz Coppel; Chihuahua 
Enrique Serrano Escobar; Tlaxcala, 
Marco Antonio Mena; Durango, 
Esteban Villegas... Es de resaltar 
que de acuerdo a a los pronósticos, 
en Quintana Roo, Mauricio Góngora, 
del PRI puntea con un 46% contra 
un 34% de las preferencias de 
Carlos Joaquín Coadwel, de la 
alianza PRD-PAN; en Chihuahua, 
Enrique Serrano Escobar con un 
40% aventaja a Javier Corral que 
se anota un 36%, del PAN; Mientras 

Félix Muñoz, del PRD suma un 4%.. 
En Tlaxcala se espera que sea 
ganador Marco Antonio Mena, 
prísta con 34.5% puntos en contra 
28% de Lorena Cuellan, del PRD 
y en Durango, Esteban Villegas 
Villareal con 49% con 32% de la 
alianza PRD-PAN... Al cierre de las 
casillas en estas elecciones para 
gobernador ya se podrá proclamar 
el PRI como el gran ganador en la 
mayoría de las gubernaturas, lo que 
le sumará buenos bonos al líder 
nacional Manlio Fabio Beltrones en 
una contienda electoral que le dará 
color al futuro de las elecciones 
presidenciales del 2018... Y ¿Que 
le espera al PRI para el 2017, en 
que se renovarán gobernador del 
Nayarit, por 4 años, legislatura y 
ayuntamientos?... El futuro es incierto 
sin embargo no hay que olvidar que 
es la fortaleza de sus estructuras, de 
su buena organización y unidad, lo 
que marca el triunfo a ese instituto 
político... Hasta la próxima Decano 
del Periodismo.

Conforme se acercan las elecciones 
para gobernador en 12 estados de la 
República, este 5 de junio, el panorama 
político se va esclareciendo para los 
partidos y candidatos participantes 
y como lo hemos expresado en 
otras ocasiones, con el auxilio de 
las encuestas de los probables 
votantes que dan una imagen de las 
preferencias y un aliento a quienes 
aspiran.... Viernes y sábado días 
abiertos todavía a las conjeturas, o 
sea, un paso a las decisiones de la 
gente, que se verán reflejadas en las 
urnas instaladas a temprana hora del 
domingo próximo, bajo la vigilancia 
de las autoridades electorales, de 
los funcionarios de casilla y por 
los propios representantes de los 
partidos debidamente acreditados... 
De acuerdo  a las consultas populares, 
realizadas por empresas de reconocido 
prestigio, el Partido Revolucionario 
Institucional a estas alturas está 
sintiendo focos rojos en cuatro 
entidades, como lo son: Veracruz, 
Puebla, Tamaulipas y Oaxaca, ya que 
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El domingo van por el tercer partido 
y la corona los Piratas de San Luis  

Convocatoria Liga Intermunicipal de 
Beisbol “Lic. Jaime Heredia Solano”

Por Rafa Ríos
Se convoca a todos los 
representantes de equipos 
interesados en formar parte en 
esta Liga. Pretende dar inicio el 
domingo 12 de junio con acto 
inaugural en que deberán estar 
presentes todos los equipos y 
representantes en el campo de 
Santa Teresita a las 9 a.m.
Cada representante deberá 
registrar el nombre de su equipo 
y un número máximo de 22 
jugadores, todos los jugadores 
que sean registrados en tiempo 
y forma, tendrán derecho a jugar 

en cualquiera de las etapas del 
torneo, sin limitaciones por no 
cumplir con cierto número de 
juegos. Aquellos representantes 
de equipo que cumplan con el 
compromiso de asistir a las 
reuniones ordinarias, así como 
la asistencia de su grupo de 
jugadores (máximo 10) al acto 
inaugural, será acreedor a un 
punto a su favor en la tabla 
porcentual.
Cada uno de los equipos deberá 
cumplir con un pago por el 
derecho a participar en esta Liga 
por concepto de inscripción de 

1000 pesos y 
otra aportación 
por concepto 
de fianza por 
500 pesos. Los 
representantes 
de  la  L iga 
presentarán en 
su momento a 
cada uno de 
los delegados 
el sistema de 
competencia, 
según el número 

de equipos que participen de 
acuerdo a sus categorías.
Las bases expuestas por la 
asamblea en cada una de las 
reuniones previas a la competencia 
serán consideradas en el propósito 
de mejorar el desarrollo de esta 
su Liga.
Atentamente Jaime Heredia 
Presidente de la Liga; Gustavo 
Amparo, coordinador de la Liga; 
Martín Peraza, secretario general 
y/o tesorero Daniel Pérez.
Diario Gente y Poder dará a 
conocer resultados y programación 
de los juegos los miércoles y 
viernes. 
El lunes 6 se reportarán 
aproximadamente 20 delegados; 
cuarta y última junta previa. 
Lineamientos: información, 
equipos y categorías, comisión 
de honor y justicia y altas y bajas, 
resoluciones y asuntos generales. 
Próx imamente :  l og ís t i ca , 
deportes, sub-coordinador, 
tesorero y cuerpo de ampáyer.
“Seriedad, no son tamales hechos; 
las calabazas se acomodan 
rodando las carretas”.
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Este domingo 5 de junio se 
traslada a San Luis de Lozada 
la serie de campeonato de 
la máxima división de la Liga 
Municipal de Béisbol de Tepic 
“RAUL CASTRO VALDEZ” en la 
que combaten en serie de cinco 
juegos los piratas de San Luis 
y Diablillos Hersycel.
Los piratas de San Luis con 
ventaja de dos triunfos se 
perfilan con paso firme rumbo 
al banderín de la temporada 
2015*2016 faltandoles un juego 
para coronarse campeones de 
la división, sin embargo tendrán 
en primer termino que esperar 
a que esto suceda y conquistar 
la tercera victoria de esta serie 
de campeonato, en la cual se 
le ha visto muy debilitado y 
sorprendido al equipo líder de la 
temporada regular como resultó 
serlo el conjunto de Hersycel que 

barrió literalmente la temporada 
de principio a fin.
Como lo hemos comentado el 
equipo piratas de San Luis de 
Lozada se crece enormidades 
en los juegos de campeonato 
demostrando ser un conjunto 
experimentado en la fase de 
las series finales y muy difícil 
de vencer; como prueba de ello 
es que durante su incursión y 
trayectoria en la LM no han 
perdido ninguna de las series de 
campeonato en las que el equipo 
bucanero se ha metido, ganando 
ocho batallas de campeonato 
en las diferentes categorías.
Se espera la reacción inmediata 
de los luciferes que con un triunfo 
regresarían a la competencia 
para prolongar esta serie final 
en la que su defensiva ha 
jugado con muchos problemas 
causando las derrotas.

De lo contrario perderían su 
tercera serie de campeonato 
ante el equipo de San Luis a 
quienes en esta fase no le han 
ganado ningún juego.
Los diablillos lo tienen todo para 
ganar su primer juego, incluyendo 
este fin de semana disponer de 

una nueva oportunidad para 
retomar la ruta de las victorias 
en lo que será el tercer juego 
que puede ser el inicio de otra 
historia o de una nueva para 
los piratas que jugaran ante 
su público. 
Amigos aficionados la cita es 

en San Luis de Lozada, en un 
juego que nadie se debe perder!

Detalle del juego:
SERIE FINAL
JUEGO #3 
Diablillos Hersycel VS.  Piratas; 
10:30 horas Campo San Luis 
de Lozada.  

* Le hace la invitación  a participar en la próxima temporada de verano 2016
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funcionario señaló que el 
Gobernador Roberto Sandoval 

ha incrementado en casi un 
cien por ciento el número 
de obras hidráulicas de 
saneamiento para preservar 
el bienestar ambiental y la 
salud de los nayaritas.
“Hemos aportado al estado 
de Nayarit 13 plantas de 
tratamiento en lo que va del 
sexenio, y hemos rehabilitado 
once más; ya crecimos el 
porcentaje de tratamiento al 94 
por ciento, y la intención del 

Gobernador es que lleguemos 
al 96 por ciento a nivel estado. 

Hemos invertido más 
de 800 millones de 
pesos en lo que es el 
tratamiento de aguas 
negras”, precisó.
Abundó que e l 
plan estratégico 
de l  manda ta r io 
estata l  ha s ido 
impulsar acciones 
de gobierno, como 
parte de un programa 
integral que incluye 
volver a utilizar el 
agua, con el fin de 
concretar el círculo 
productivo que lleve 

la sustentabilidad hídrica a 
todo Nayarit.
Recientemente, la Comisión 
Estatal del Agua informó 
que, gracias a las  gestiones 
del mandatario, se lograron 
recursos del Presupuesto de 
Egresos de la Federación 
por más de 260 millones de 
pesos para el mejoramiento 
de las redes de agua potable 
y saneamiento de aguas 
negras, durante el 2016.

En lo que va de la administración 
del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, se ha 
incrementado un 94 por ciento 
la cobertura en el saneamiento 
de aguas negras, informó 
Luis Ariel Padilla Vergara, 
Director de la Comisión 

Estatal del Agua.
Durante un recorrido por 
la planta de tratamiento de 
aguas negras del municipio 
de Santiago, en la que se 
invierten 30 millones de 
pesos —aportados por el 
estado y la federación—, el 

olítica

Incrementó Gobierno 
un 94 por ciento 

el saneamiento de 
aguas negras

En el cierre del Segundo Periodo de Sesiones, del Segundo Año de Ejercicio Constitucional

Instalan legisladores diputación permanente
Tepic.- Una vez clausurado 
el Segundo Periodo Ordinario 
de Sesiones del Segundo Año 
de Ejercicio Constitucional 
el pasado 30 de mayo, tal 
como lo señala el artículo 39 
de la Constitución del Estado 
y 51 de la Ley Orgánica del 
Poder Legislativo de Nayarit, 
se llevó acabo la instalación  
de la Diputación Permanente, 
la cual tiene la atribución de 
conocer y dar trámite a los 
asuntos que se den cuenta 
durante el periodo de receso 
y en su caso desahogar los 
que estén dentro de sus 
atribuciones.
Dicho Órgano Colegiado está 
conformado por el diputado 
Jorge Humberto Segura 

López como Presidente, 
el diputado José Ramón 
Cambero Pérez  como 
Vicepresidente, el diputado 
Luis Manuel Hernández 
Escobedo como Secretario, 
Secretar ia Suplente la 
diputada  Any Marilú Porras 
Baylón, diputada Jassive 
Patricia Durán Maciel como 
Vocal y Vocal Suplente la 
diputada Sonia Nohelia Ibarra 
Fránquez.  
Asimismo, como integrantes 
de la Diputación Permanente 
se incluyeron a las diputadas 
y diputados Sofía Bautista 
Zambrano, Martha María 
Rodríguez Domínguez, José 
Arturo Elenes Hernández 
y Francisco Javier Jacobo 

Cambero; como acreditados 
de este órgano colegiado 
se incorporaron a los 
legisladores Martín González 
Cosío, Javier Hiram Mercado 
Zamora, Miguel Pavel Jarero 
Velázquez, Jaime Cervantes 
Rivera y el diputado Álvaro 
Peña Avalos.
La propuesta para su 
integración fue presentada por 
el legislador Francisco Javier 
Monroy Ibarra, misma que fue 
aprobada por unanimidad de 
los representantes populares 
nayaritas integrantes de 
l a  Tr igés ima Pr imera 
Legislatura.
Es importante destacar 
que durante el Periodo de 
Receso del Congreso del 

Estado, cada una de las y 
los diputados visitarán los 
distritos a los que representan 
con el propósito de atender las 
demandas más urgentes que 
surjan de sus representados, 

•Es presidida  por 
el legislador Jorge 

Humberto Segura López 
y como Vicepresidente 

el diputado José Ramón 
Cambero Pérez.

y posteriormente presentar 
un informe preciso de todas y 
cada una de sus actividades 
realizadas.
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Acuerdan Mando Único en  Xalisco a cargo de la Fiscalía General del Estado

*Nuestro propósito es producir y generar ingresos, Robles Villareal

Mujeres del CEMUEEN 
se reúnen con 

SEDESOL y SAGARPA

* Xalisco se convierte en el municipio número 19 de 20, en integrarse al 
Mando Único en Nayarit. 

* La Policía Nayarit, la Guardia Civil y la Policía Vial Nayarit; se integran a 
este equipo para lograr el objetivo, que todos los ciudadanos de Xalisco, 

tengan una paz y una tranquilidad; detalló Edgar Veytia.

Redacción/Gente&Poder
Tepic, Nayarit.- El Fiscal 
General Edgar Veytia presidió 
este jueves la firma del 
convenio del Mando Único 
en el municipio de Xalisco, 
en conjunto con el Alcalde 
José Luis Lerma y el cabildo 

del municipio. 
Este convenio, busca fortalecer 
la relación institucional entre 
los tres órdenes de gobierno 
para trabajar unidos en 
materia de seguridad por el 
bien de las familias nayaritas; 
convirtiéndose en el número 

19 de los 20 municipios en 
firmar este convenio. 
Ante la presencia del 
Secretario de Seguridad 
Pública Estatal, General 
Jorge Alonso Campos Huerta, 
Edgar Veytia se congratuló 
por la decisión del municipio 
de Xalisco de unir esfuerzos 
con el Estado, en la búsqueda 
de llevar seguridad a las 
familias nayaritas. 
“Vamos a entrarle con muchas 
ganas, siempre viendo por 
la gente, buscando la paz 
y la justicia que tanto exige 
la sociedad de Nayarit. La 
Policía Nayarit, la Guardia 
Civil y la Policía Vial Nayarit; 
se integran a este equipo 
para lograr el objetivo, que 
todos los ciudadanos de 
Xalisco, tengan una paz y 
una tranquilidad”, detalló 
Edgar Veytia, Fiscal General. 
Por su parte el Alcalde del 

municipio de Xalisco, José 
Luis Lerma Mercado; explicó 
que el índice delictivo en 
aquel municipio, rebasó a 
la Secretaria de Seguridad; 
por lo que optaron por unirse 
al Mando Único para así 
contar con todo el apoyo de 
las autoridades estatales, 
l levándoles seguridad y 
justicia a los ciudadanos. 
“Lo que vamos a hacer 
hoy es hacer equipo con el 
Estado para tratar de bajar 
esos índices, la policía que 
tenemos está muy limitada, 
ahora estamos más tranquilos 

y el firmar el Mando Único el 
día de hoy es una muestra 
que nosotros como cabildo 
tenemos mucho interés de 
que los ciudadanos de Xalisco 
vivan en paz”, afirmó Ledezma 
Mercado. 
Finalmente, el Fiscal Edgar 
Veytia sostuvo que la unión 
hace la fuerza, “y en ese 
contexto con la unidad 
mostrada en esta reunión 
mandamos un mensaje claro 
de que Nayarit y Xalisco 
no son ni serán tierra fértil 
para ningún delincuente”, 
puntualizó.

se las daremos a detalle en 
una próxima reunión porque 
son distintos los programas y 
diverso el tipo de apoyo”.
En tanto que las autoridades 
de la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación explicaron 
que los conceptos de apoyo 
a los grupos organizados y 
solidarios, como CEMUEEN, 
contemplan capacitación y 
acompañamiento permanente a 
través de técnicos especialistas.
En otro punto, Robles Villareal 
informó sobre el resultado del 
desfile de modas que este 
Consejo realizó a beneficio de 
RENATO AC y de personas sin 
hogar. “Son ocho mil pesos que 
se van a distribuir en desayunos 
y comidas para 200 personas 
que alberga la Casa de la 

Esperanza Tepic o la casa de 
los migrantes”.
Luego el comité directivo 
de este Consejo entregó  
reconoc im ien tos  por  su 
responsabilidad social a los 
patrocinadores de las pasarelas 
que se realizaron a favor del 
Refugio Nayarita Temporal 
y Optativo para indigentes y 
cerraron con música y poemas 
de Sotero Gutiérrez e Iris 
Contreras. 
Para concluir el encuentro 
matinal, la Presidenta de 
CEMUEEN extendió la invitación 
a las mujeres que trabajan en 
Nayarit. “acérquense a este 
Consejo, es  exclusivo de 
mujeres y a traves de nosotros se 
darán cuenta de los programas 
que ofrecen los tres niveles de 
gobierno en nuestro apoyo”.

Bajo el lema de este mes “Mujeres 
que dan vida, den vida a sus 
sueños”, las Mujeres Empresarias 
y Emprendedoras de Nayarit se 
reunieron en desayuno de trabajo 
con Liliana Gómez Meza, Delegada 
de SEDESOL y Víctor Ponce, Carmen 
Avalos, Simón Trejo y Marisela 
Ramírez de SAGARPA.
“Este Consejo Estatal”, dijo quien 
lo preside, María de la Cruz Robles 
Villareal “se congratula con la 
presencia de nuestros invitados y de la 
oportunidad que tenemos de conocer 
acerca de los programas de apoyos 
que existen en ambas secretarias 
para mujeres que trabajan y que 
vamos a manejar en coordinación”.
En su oportunidad, la Delegada de 
la Secretaría de Desarrollo Social 
las felicitó, “es de destacar su 
tenacidad, unidad y permanencia. 
En tanto que las reglas de operación 
de los programas sociales 2016 
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San Blas
9

Carro nuevo y 10 pangas 
con motor regala Layín 
a pescadores

es nuestro gobernante, Layín 
ha sido un verdadero amigo 
que ha sufrido las carencias y 
desgracias de nuestro trabajo, 
por eso lo reconocemos 
como El Gran Amigo del 
Sector Pesquero” dijo Jorge 
Ortiz padilla Presidente de 
la Asociación de Pescadores 
de la Dársena Norte.  
 En el gran festejo a las familias 
pesqueras el líder y Presidente 
de la Unión de Pescadores 
de la Margen Izquierda, 
Mario Rivera Altamirano 
pidió a los presentes un 
fuerte aplauso para quien 
dirige los destinos de su 
municipio, Hilario Ramírez,  
a quien agradeció el apoyo 
económico y moral que le 
brinda siempre a las familias 
que sufren de la pérdida de un 
ser querido,  señalando que 
Layín quedará en la historia 
de San Blas , no solo porque 
les regala carros nuevos ni 
por las obras y proyectos 
, quedará en la historia de 
este puerto por su lealtad y 
amistad que deja en cada 
uno de los samblasense. 
Finalizó.
 Ante estas muestras de 
cariño, el alcalde de San 
Blas mencionó “Gracias a 

ustedes por atenderme y 
regalarme un poquito de su 
tiempo, por confiar y seguir 
confiando, 10 pangas con 
motor, un carro, banda, 
música y jaripeo no son nada, 
ustedes se merecen todo, 
merecen no sufrir, no batallar, 
no tener dificultades en la 
vida, merecen ser felices y 
tener una vida digna, que no 
les falte los centavos en la 
bolsa, que no tengan hambre 
sus niños, que tengan salud, 
esto es solo un poquito de 
lo les puedo ofrecer, yo lo 
doy todo por ustedes, sea 
o no sea gobernante, solo 
por ser su amigo, esto es lo 
más bonito, el poder celebrar 
junto con ustedes, el poder 
convivir y disfrutar de sus 
alegrías, eso compañero, 
con nada lo pago.
Ahora vamos a trabajar en 
equipo, los felicito y me 
da mucho gusto que por 
primera vez hayan festejado 
juntas las dos organizaciones 
este festejo en conjunto 
con el Ayuntamiento de 
San Blas, espero que estos 
apoyos sirvan para mejorar 
las condiciones de vida de 
familias de pescadores" 
finalizó.

El Presidente Municipal de 
San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva "El Amigo Layín"  
festejó en grande a los 
pescadores en su día. Música 
de banda, el Internacional LG, 
jaripeo baile y la rifa de 10 
pangas con motor y un carro 
nuevo formaron parte de las 

sorpresas que recibieron los 
pescadores en su día.
 El convivió dio inicio desde 
temprana hora del pasado 
miércoles 1ro. de Junio en 
el lugar que ocupa la Nueva 
U, donde los líderes de la 
margen izquierda y de la 
Asociación de Pescadores 

agradecieron y reconocieron 
que El Amigo Layín, ha sido 
el único Presidente Municipal 
que les ha dado atención 
inmediata a sus demandas 
sociales.
  “El Amigo Layin fue quien 
adoquinó y remodeló nuestro 
embarcadero, nos ha regalado 
capacitaciones, proyectos 
productivos, equipos de 
trabajo, nos atiende de 
manera personal y benéfica a 
las peticiones de las familias 
que tienen algún problema 
económico o de cualquier tipo, 
se preocupa y sufre lo que 
nosotros sufrimos, no solo 
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El Festival Letras en Tepic 
es reconocido en todo el 

país: Regidora Libni Lara

¡Vive un Verano Soleado con las 
Promociones de Riviera Nayarit!

-Lectores y escritores interactúan en un gran foro: la presidencia municipal de Tepic

Tepic, Nayarit.- El Festival Letras en 
Tepic es uno de los grandes proyectos 
que el Gobierno del Cambio lleva 
a cabo, donde todas las áreas del 
Ayuntamiento se involucran para 
ofrecer una fiesta cultural a los 
nayaritas y que gracias a la interacción 
entre lectores y escritores, ya es 
reconocido en todo el país.
Así lo considera la regidora Libni 
Lara, presidenta de la comisión de 
cultura en el cabildo de Tepic:

“Cuando hay un resultado positivo en 
un primer proyecto, se hace un mejor 
esfuerzo para el segundo; esto ha 
quedado en Tepic muy claro desde 
el año pasado: el Festival Letras 
en Tepic (FLT) fue un éxito, ya que 
tuvimos una interacción directa entre 
los escritores y el público”.
Comentó la responsable de la 
comisión de Cultura en el cabildo 
tepicense, que fueron rebasadas 
las expectativas en el FLT 2015, un 

evento reconocido a nivel nacional, 
gracias a la correlación que hubo 
entre los lectores que tienen la 
oportunidad de convivir y conocer 
a quienes leen.
“Tuvimos mucha concurrencia, lo 
cual nos demuestra el gusto que 
se tiene por la lectura, que cada 
día crece.  Este año esperamos 
tener un impacto similar. Vendrán 
grandes escritores a nivel nacional e 
internacional. Tenemos un desarrollo 
cultural muy bueno y sobre todo, esa 
interacción que se ha caracterizado 
en el festival con los autores en 
un foro grande, lo que nos permite 
tener pluralidad en participaciones”, 
agregó la regidora.
Serán cuatro días, de jueves a domingo 
próximos, que tendrá lugar el FLT 
2016, en la presidencia municipal, “es 
un evento para disfrutarlo; invitamos 
a todos aquellos que gusten de las 
letras y a quienes no, también los 
invitamos a que nos visiten porque 
van a salir enamorados de las letras”, 
finalizó Libni Lara.

•Descuentos desde 20% 
hasta 57%, muchas 

amenidades y servicios 
gratuitos más, es lo que 
ofrecen 29 hoteles del 
destino incluido ya el 
nuevo Hotel W Punta 
de Mita, el cual abrirá 

sus reservaciones con 
promociones a partir del 

7 de junio de 2016.

el director general de la OVC 
Riviera Nayarit, Marc Murphy.
Las promociones van desde 
20% Hasta 57% de descuento, 
Resort Credit,  Internet 
inalámbrico gratis, un tour a 
elegir en cortesía, ilimitadas 
rondas de golf, servicio de 
niñera sin costo y niños entran 
gratis.
Los hoteles participantes son: 
Belair, Decameron Los Cocos, 
Dreams Villamagna, Four 
Seasons, Grand Palladium 
Grand Velas, Hard Rock 
Hotel, Las Palomas, Iberostar, 
Imanta, La Tranquila Marival 
Residences, Marival Resort, 
Occidental Grand, Ocean 
Breeze, Paradise Village, 
Rancho Banderas, Riu Jalisco, 
Riu Palace, Riu Vallarta, Royal 
Decameron, Samba, St Regis 

The Royal Suites, Villa del 
Palmar, Villa La Estancia, Villa 
Varadero, Vista Vallarta y el 
Hotel W Punta de Mita.
Cabe destacar que el nuevo 
hotel W Punta de Mita tendrá 

cargado su inventario a partir 
del 7 de junio para hacer 
las reservaciones en línea, 
mismas que contarán con los 
beneficios de las Promociones 
de Verano.

Para reservar y conocer a fondo 
todos los beneficios de estas 
nuevas promociones visita: 
http://www.priceres.com.mx/
rivieranayarit/Riviera-Nayarit/
hoteles.La Oficina de Visitantes y 

Convenciones de la Riviera 
Nayarit (OVC) en conjunto 
con la hotelería del destino 
lanzan las nuevas Promociones 
Verano Soleado, mismas que 
buscan consentir a los turistas 
en esta temporada vacacional.
“Son las terceras promociones 
del año, hemos visto que han 
funcionado bastante bien 
desde que comenzamos a 
hacerlas, la gente aprovecha 
esta oportunidad para disfrutar 
de su destino favorito con 
beneficios especiales, por lo 
que seguiremos haciéndolas 
durante todo el año”, declaró 
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Dominan técnicos extranjeros en Copa América
Nueva York. Diez de las 16 
selecciones que acuden a 
la Copa América Centenario 
son dirigidas por extranjeros, 
entre ellos cinco argentinos: 
casi nadie es profeta en su 
tierra en el continente, pero 
los foráneos son llamados 
'Mesías salvadores'.
Con frecuencia, los directores 
técnicos son contratados 
cuando las selecciones tocan 
fondo y sus dirigentes no ven 
otra alternativa que buscar 
afuera lo que consideran 
agotado adentro.
Los argentinos Ramón Díaz 
(Paraguay), José Pekerman 
( C o l o m b i a ) ,  G u s t a v o 
Quinteros (Ecuador), Juan 
Antonio Pizzi (Chile) y Ricardo 
Gareca (Perú) llegaron a esos 
seleccionados montados en el 
prestigio que se ha ganado el 
futbol argentino, marcado por 
astros como Diego Maradona 
y Lionel Messi y por el 
contagio de entrenadores con 
predicamento internacional 
como Diego Simeone (Atlético 
Madrid) y Marcelo Bielsa.
Otros sostienen que los 
argentinos son contratados 
porque tienen un espíritu 
ganador en un deporte tan 

competitivo, pese a que la 
albiceleste arrastra 23 años 
de sequía, y sus entrenadores 
exportados muchas veces se 
han quedado en el intento.
'El Cholo' Simeone, en el 
Atlético de Madrid, no pudo 
por segunda vez ante el 
Real Madrid en una final 
de la Champions League, y 
Mauricio Pochettino estuvo 
cerca en la Premier League 
inglesa con el Tottenham pero 
el sorprendente Leicester 
City lo dejó con el grito 
atragantado.
En cambio, Chile logró su 
primer título de Copa América 
en 2015 de la mano del 
argentino Jorge Sampaoli 
sentado en un banquillo que 
antes habían ocupado sus 
compatriotas Bielsa, Claudio 
Borghi, y ahora Pizzi.
El experimentado Pekerman 
plantó a Colombia en cuartos 
de final de un mundial por 
primera vez en Brasil-2014, 
mientras su colega Quinteros 
sorprende en la clasificatoria 
a Rusia-2018 con un liderato 
compartido con Uruguay.
Ramón Díaz, un experto 
en sacar ventajas de las 
debilidades ajenas, transita 

su primera experiencia como 
seleccionador con Paraguay, 
luego de muy exitosos 
desempeños en clubes 
populares de Argentina, como 
River Plate y San Lorenzo.

Dos alemanes y un 
francés

El alemán Jürgen Klinsmann, 
exseleccionador de su país 
y del Bayern Munich, intenta 
desde 2011 que Estados 
Unidos despegue a nivel 
internacional y sabe que 
esta Copa América es la 
gran ocasión o posiblemente 
el tren no vuelva a pasar en 
un país en el que el futbol 
(soccer) masculino figura en 
el cuarto o quinto lugar de 
las preferencias deportivas.
Su connacional Winfried 
Schäffer ha recorrido medio 
mundo como entrenador de 
Emiratos Árabes Unidos, 
Azerbaiyán y Tailandia pero 
se asentó en Jamaica desde 
2013 y les dio 'Reggae Boyz' 
cierta autoridad en el ámbito 
de la Concacaf.
El francés Patrice Neveu 
la tiene muy difícil en un 
país como Haití sumido en 
la pobreza y con escasa 
infraestructura deportiva, 

aunque se las arregló para 
clasificar a esta Copa América, 
uno de los seis de la Concacaf 
(América Central, Norte y el 
Caribe), en una Confederación 
que dominan ampliamente 
México y Estados Unidos.

Café con tequila
El colombiano Juan Carlos 
Osorio, un preparador físico 
devenido en técnico que 
encumbró a Atlético Nacional 
de su país, llegó a México para 
romper con el maleficio de no 
pasar de octavos de final en 
los mundiales desde 1994. 
El quinto partido (cuartos 
de final) en un Mundial es 
casi una obsesión para los 
fanáticos mexicanos, aunque 

antes Osorio puede meter 
una cuña en la Copa América 
con un equipo de buen nivel y 
personalidad comandado por 
Javier 'Chicharito' Hernández.
Otro cafetero, Hernán Darío 
Gómez, dirige a Panamá tras 
haber sido seleccionador de 
su país, Ecuador y Guatemala.
En su cuarta experiencia, tal 
vez la que le presenta mayores 
desafíos, está peleando la 
clasificación premundialista 
en su zona de la Concacaf. En 
la clasificatoria a Brasil-2014 
estuvo muy cerca de llevar 
al conjunto canalero a una 
repesca para ir por primera 
vez en su historia a una cita 
máxima.

Selección nacional 
de basquetbol, por 
boleto a Río 2016

¡Arranca la fiesta! EE.UU. 
vs. Colombia abren la 

Copa América Centenario

Ciudad de México. México tiene 
una selección de basquetbol 
de un gran nivel que en este 
momento está más que motivada 
para enfrentar a quien le pongan 
enfrente, estimó el entrenador 
nacional de la especialidad, el 
español Sergio Valdeolmillos, 
pero aclaró que no engañará a 
nadie al decirle que va a calificar 
a los Juegos Olímpicos Río 2016.
Al término de la presentación 

de los 12 Guerreros en las 
instalaciones del Centro Nacional 
de Desarrollo de Talentos 
Deportivos y Alto Rendimiento 
(CNAR), el estratega comentó 
que es un grupo con mucho 
ánimo, con ganas, muy unido 
y con humildad y el enorme 
sueño de verse en Río 2016, 
pero los rivales del preolímpico 
Turín, Italia (4-10 julio) también 
cuentan y todos van por el mismo 

objetivo.
Apuntó que no debe haber ningún 
inconveniente con el nuevo 
contrato que firmó con la Conade, 
ya que confía plenamente en 
su titular, Alfredo Castillo, por 
lo que espera no se repita la 
falta de entendimiento que 
hubo la vez anterior en proceso 
administrativo.
En su oportunidad, Jorge 
Gutiérrez, jugador de los Bucks 
de Milwaukee de la NBA, fue claro 
al señalar que sobre la duela, el 
representativo nacional trabaja 
de forma muy coordinada, con 
estricto apego a las indicaciones 
de Valdeolmillos, por lo que tienen 
la seguridad de que pueden estar 
en la justa cuatrienal de Río.

Santa Clara- La anfitriona 
Estados Unidos y Colombia, 
dos selecciones en proceso de 
renovación, abren este viernes 
en Santa Clara (California), 
la Copa América Centenario 
con diferentes expectativas 
en el torneo.
La Copa América Centenario 
2016 arranca este viernes 3 de 
junio con el choque Estados 
Unidos vs. Colombia, en punto 
de las 9:30 pm ET / 8:30 pm 
C / 6:30 pm PT en la cancha 
del Levi’s Stadium de Santa 
Clara, California. Sigue la 
transmisión en vivo por todos 
los canales de Univision y por 

UnivisionDeportes.com.
Encuadradas en el llamado 
Grupo de A, el de 'la muerte', 
junto a Costa Rica y Paraguay, 
los estadounidenses parten sin 
la presión de ganar, a pesar 
de jugar en su país, mientras 
que los colombianos están 
apuntados como uno de los 
favoritos.
Los cafeteros del seleccionador 
José Peckerman ya cuentan 
en su plantel con su estrella, 
el medio ofensivo del Real 
Madrid, James Rodríguez, 
quien se incorporó más tarde 
debido a la final de la Liga de 
Campeones.

Por fin llegó el día y el evento continental 
arranca con el encuentro entre el Team USA y los 

colombianos dentro del Grupo A.
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Carlos Muñoz registra su 
candidatura al SPAUAN 

*Ante centenares de 
maestros que le dieron 
todo el respaldo, Muñoz 

Barragán buscará la 
reelección para el 
periodo 2016-2019

Por el Gran Gatsbi
Conforme a lo establecido 
en la convocatoria emitida 
para la real ización de 
elecciones que con motivo 
de la renovación del Comité 
Central Ejecutivo del Sindicato 
de Personal Académico de 
la Universidad Autónoma 
de Nayarit (SPAUAN), hoy 
jueves 2 de junio se registró 

la primera candidatura.
Fue el Contador Carlos 
Muñoz Barragán quien citó 
a sus simpatizantes en la 
explanada de la Unidad 
Académica de Economía 
e Informática, su escuela 
de origen, de donde partió 
rumbo a la Casa del Maestro 
Jubilado del SPAUAN, sede 
de la Comisión Electoral.



13Viernes 3 de 
Junio de 2016 UNIVERSIDAD AUTONOMA DE NAYARIT

"Por lo nuestro a lo universal"
Viernes 3 de Junio de 2016 • www.genteypoder.com • No. 1954

13

El trayecto se realizó a 
pie por el contingente que 
estaba formado por personal 
académico de prácticamente 
todas y cada una de las 
u n i dades  académ icas 
que conforman nuestra 
Alma Mater sumando un 
aproximado de poco más 
de seiscientos participantes.
Los integrantes de la Comisión 
Electoral recibieron toda la 
documentación requerida de 
acuerdo a lo que marca la 
norma estatutaria y la propia 
convocatoria de manos del 
representante de la “Planilla 
Unidad Sindical” Licenciado 

Héctor Miguel Flores Nava.
De acuerdo a la periodicidad 
de representación, quien 
resulte ganador por mayoría 
de votos en las elecciones 
del próximo día 29 de junio 
estará en funciones durante 
tres años, periodo 2016-
2019.
Al término de la marcha y del 
registro de la planilla, Carlos 
Muñoz Barragán agradeció 
el acompañamiento del que 
fue objeto, y los conminó 
a redoblar esfuerzos para 
lograr el propósito deseado 
en beneficio de todos los 
agremiados del SPAUAN. 
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Por: Iyare Enríquez 
T u x p a n ,  N a y a r i t . - 
Próximamente, iniciará la 
rehabilitación del Jardín 
Principal de ésta Cabecera 
Municipal. “Agradecemos 
inf initamente a Nuestro 
Gobernador Amigo, Roberto 

Sandoval Castañeda, por 
brindar éste importante 
apoyo a Nuestro Bel lo 
Municipio. Ya que gracias 
a su acertada gest ión, 
tendremos un jardín de 
primer nivel, totalmente 
remodelado, con un área de 

juegos infantiles totalmente 
nueva al costado del mismo 
y con una fuente de chorro. 
Siempre pensando en los 
niños y en sus familias; 
en el bienestar y en la 
t ransformación Nuestro 
Tuxpan”.

Artemarcialistas otorgan reconocimiento a Saldaña Becerra

Por: Iyare Enríquez 
Tuxpan, Nayarit.- El Presidente 
Municipal, Salvador Saldaña 
Barrera asistió a la escuela 
de Artes Marciales MOO DUK 
WAN FENIX, de ésta Cabecera 
Municipal. En donde recibió 
un reconocimiento a manos 
del Maestro Oscar Hernández 
Cortéz, en agradecimiento por 
haber brindado el apoyo de 
traslado a los alumnos de dicha 
institución, al Campeonato 
Regional de Tae Kwon Do 
que se realizó en la Ciudad de 
Mazatlán, Sinaloa el pasado 
20 y 21 de Mayo y del que 
resultaron ganadores de 19 
Medallas de Oro, 8 de Plata 

y 7 de Bronce.
Enhorabuena por estos 
grandes atletas, quienes 

supieron poner en alto el 
nombre de nuestro municipio 
en dicha justa deportiva.
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Preocupa que se quiera 
cambiar el nombre al 
Cerro de Cristo Rey

Como se determina 
el concepto de 

bienestar laboral

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Nutrido grupo de vecinos 
dicen estar preocupados 
porque presuntamente se 
pretende rebautizar el  Cerrito 
de Cristo Rey, con el nombre 
del Cristo de la Montaña, 
fieles seguidores de esta 
tradición católica dentro de 
la enseñanza espiritual están 
inconformes con el cambio 
de nombre, dicen dejará de 
tener su esencia espiritual.
El Cerro de Cristo Rey, 
es parte de la simiente 
de la semilla sembrada 
por los pioneros católicos 
que con diferentes formas 
dentro del anhelo espiritual 
impulsaron  la comunidad 
católica, la tierra no es buena 
para el sembrado pero es 
necesario se permanezca 
con el tradicional nombre 
del Cerro de Cristo Rey, para 
que las nuevas generaciones 

no pierdan el camino.
Cabe notar que la tradición 
de vis i tar el  Cerro de 
Cristo Rey, en el mes de 
Octubre, mes católico, los 
pobladores acuden todos 
los días a realizar la visita 
obligada, compran cañas y 

por ultimo hace su velada 
en este misterioso cerro 
que ha aguantado diferentes 
tempestades, entre las 
que se encuentran la tala 
inmoderada de árboles y la 
quema indiscriminada para 
sembrar. 

La venta de jugos, un negocio 
con grandes posibilidades

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Para 
conocer un poco más sobre 
jugos naturales  consultamos 
al experimentado Braulio 
Robles Miramontes, quien 
tiene más de cuarenta años de 
experiencia, con la capacidad 
para recomendar a sus 
clientes jugos naturales 
para prevenir enfermedades, 
al respecto mencionó la 
“anemia”, su presencia 
desemboca en muchos 
efectos.
Cansancio,  cabel lo y 
uñas frágiles, palidez, 
palpitaciones.  Qué tal si 
le ponemos remedio con  
jugos saludables y sabrosos, 
como el betabel contiene 

un excelente contenido en 
Hierro, para prevenir o curar 
la Anemia, el sabor es un 
tanto fuerte, pero es un 
remedio excelente para la 
trata de esta enfermedad 
generado por la falta de 
hierro en la sangre.
Cabe mencionar que Braulio 
Robles Miramontes, quien 
tiene su puesto de jugos en la 
esquina de las calles Hidalgo 
y Cinco de mayo, pionero en 
el ramo de los jugos naturales 
con la experiencia para 
comercializarlos con éxito ya 
que es un buen referendo en 
el mercado local, ha recibido 
reconocimiento por parte de 
clientes que con aprecio lo 
ven como el mejor. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- En 
breve plática con la Psicóloga 
Alma Martínez Ballesteros, 
comentó que el concepto de 
bienestar laboral se expresa en 
la forma como cada trabajador 
dimensiona y satisface 
sus necesidades básicas 
teniendo en cuenta que existen 
condiciones objetivas que 
son determinantes  a partir 
de los objetivos misionales. 
El bienestar laboral posee un 
carácter de vivencia positiva, 
que surge del disfrute personal 
consecuencia del grado 
óptimo de la satisfacción del 
trabajador como expresión 
cognitiva valorativa y cuyo 
balance entre las expectativas 
consideradas influenciables 
por la personalidad para 
conseguir  el más alto grado 
de bienestar físico. 
El enfoque psicosocial 
contempla la interacción de 

la percepción de sí mismo 
y del mundo en el que 
se está inmerso y donde 
o p e r a t i v a m e n t e  t i e n e 
que existir la asociación 
de emociones positivas 
y negativas vinculadas a 
sentimientos de confianza 
para tener la capacidad de 
manejo de los conflictos  en 
la participación de actividades 
ocupacionales. 

Chapalilla, una 
población con raro 
campo magnético

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
L a  r a c h a  m o r t a l  d e 
impresionantes accidentes 
de camiones de alto tonelaje 
generados por la pérdida 
de frenos, han cobrado 
vidas y generado inmensas 
pérdidas económicas para 
los involucrados en estos 
mister iosos accidentes, 
Chapalilla, una población 
más allá de la leyenda, es 
un lugar con anomalías 
gravitatorias o magnéticas. 
Como otros muchos lugares 
por el ejemplo la Curva de 
Mexpan, dicen se trata de 
una carretera que va cuesta 
abajo, si dejan estacionado 
un coche en punto muerto, 
este empieza a rodar cuesta 
arriba debido a este tipo 

de anomalías, es mentira 
que los fantasmas de los 
muertos en los accidentes 
empujan los vehículos como 
una especie de venganza, 
pero no es cierto.
La comunidad de Chapalilla, 
Nayar i t ,  es  pa r te  de 
los muchos s i t ios que 
presuntamente son anti 
gravitatorios, es decir que 
se mueve en contra de la 
gravedad terrestre, lo único 
que podría explicar que es 
una anomalía magnética, 
habrá quien no crea que este 
lugar donde se invierte la 
gravedad por la densidad de 
las montañas a su alrededor, 
pero no hay manera humana 
de notarla para evitar los 
terribles accidentes en este 
lugar. 

Artemarcialistas otorgan reconocimiento a Saldaña Becerra
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Este jueves se celebró el Día 
Internacional de las Trabajadoras 
Sexuales, fecha que nadie dio 
importancia al considerar ese sector 
como el lumpen de la sociedad, para 
ellas no hay programas sociales, 
asistencia social y menos becas 
para sus hijos, la clase política sin 
distinción de color las marginan por 
el que dirán, cuando también deben  
gozar de garantías individuales 
como lo marca la Constitución de 
la República.
Estas personas dedicadas al oficio 
más antiguo del mundo junto con 
sus familias e hijos viven al día,  
trabajan comen, no laboran pues se 
aguantan al día siguiente, quienes 
han tratado a esas féminas, saben 
que son mujeres de noble corazón, 
pero la vida las hecho ariscas y 
estar a la defensiva, todos quieren 
aprovecharse de éstas, hasta los 
responsables de seguridad que 
venden protección a cambio de  
dinero u otros favores.
Ese oficio es considerado como  el 
más antiguo del mundo, pues en 
algunos pasajes de la historia en la 
religión  católica mencionan a una 
mujer de nombre María Magdalena, a 
quien señalaban como la mala yerba 
y pecadora, las mujeres de la época 
exigían su muerte y la apedrearon, 
cuando el hijo del creador les dice 
que quien se sienta libre de pecado 
que arroje la primera piedra. 
Según la historia de nuestro México 
y sus estados, las calles adjuntas de 

las ciudades son utilizadas por las 
mujeres para trabajar, quienes cruzan 
esas calles pueden ver a señoras 
de edad, jóvenes o cuarentonas 
con su mejor vestido y zapatillas 
charoleadas.
No obstante, ante la falta de empleo 
bien remunerados en otras actividades, 
el oficio de la vida galante es competido 
por personas de ese género o del 
otro,  al grado tal,  que hasta hay 
existen niveles,  pero finalmente el 
trabajo es el mismo,  las damitas de 
noche tienen que aguantar a viejos 
cochinos o hediondos a patas. 
Según platican personas de algunos 
ayeres, existían en Tepic cabaretes 
con espectáculos, hay los clientes 
consumían de licor y podían alternar 
con las damas de noche, se disfrutaba 
de variedades que ofrecían con 
mujeres importadas de otros lugares. 
En esos mismos lugares, las 
empleadas que comerciaban con 
su cuerpo se ofrecían a los hombres 
carentes de amor o peleados con 
sus viejas. Ahora, las cosas han 
cambiado, ya las nuevas generaciones 
de sexo servidoras trabajan sobre 
llamadas telefónicas, los clientes ni 
las ven, solo cuando éstas acuden 
al servicio. 
En fin, son otros tiempos, el caso 
que nadie se acordó que este jueves 
fue el Día Internacional de las 
sexoservidoras, menos los políticos 
que no voltean a ese sector de la 
sociedad, todo por ser mujeres de 
la mala vida.

NAYARIt PlURAl
Por Fernando Gutiérrez Meza

ONjEtURAsC
Francisco Cruz Angulo

pinión

Se eligió sin contratiempos al nuevo Rector de la UANEL SECTOR MÁS OLVIDADO ENTRE LA SOCIEDAD 

Sentencia el dirigente del Sindicato 
de Empleados y Trabajadores de la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(SETUAN), Luis Manuel Hernández 
Escobedo que los agoreros de la 
confrontación en la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN) quedaron 
en ridículo.
Reflexiona el diputado perredista que 
si bien hubo algunas  irregularidades 
durante el proceso electivo del próximo 
Rector aprenderemos de esos errores 
para que no ocurra lo mismo en lo 
futuro.
Adelanta que una de las tareas del 
próximo Rector Ignacio Peña y de los 
tres sectores de la universidad será 
la de reformar el Estatuto jurídico 
que norma a esa Casa de Estudios  
sobre todo en la manera como se 
elige a los consejeros universitarios 
en las preparatorias y en cada una 
de las unidades académicas de nivel 
superior.
Por supuesto que aceptamos los 
resultados que eligieron como Rector 
al Mtro. Jorge Ignacio Peña, subrayó.
En efecto la asamblea electiva celebrada 
por el Consejo General Universitario 
el pasado 31 de mayo discurrió en un 
plano de civilidad que asumieron los 7 
candidatos que estuvieron presentes 
y los 118 consejeros universitarios.
A votación abierta y directa cada 
uno de los consejeros votaron por el 
candidato de sus preferencias.
Los resultados de esa elección todos 
los conocemos: 88 votos a favor del 
Mtro. Ignacio Peña  (quien por cierto 
no conocemos por qué no asistió 
personalmente a esa asamblea) y 
en segundo lugar en votación fue el 
director de la Unidad de Derecho, Dr. 
Humberto Lomelí Payán con 29 votos 
y el Lic. Carlos Rea con un voto.
Una vez  concluida la asamblea 
electiva por igual candidatos como 
los líderes del SETUAN, SPAUAN y 
FEUAN coincidieron que más allá de 
las desavenencias que hubo durante 
el curso de las campañas proselitistas 
lo que  importa es la unidad de toda 
la comunidad universitaria en torno 
al nuevo rector para que enfrente los 
problemas más emergentes de esa 
Máxima Casa de Estudios, entre otros 
el problema de liquidez económica 
dado la creciente demanda de miles 
de jóvenes para acceder a ese centro 
de estudios y mejorar la calidad 
académica de esa institución.
Es indudable que de esa incipiente y 
relativa crisis de institucionalidad que 
los universitarios vivieron durante el 
pasado proceso electivo del próximo 
rector de la UAN debe ser un ejemplo 

para implementar reformas al estatuto 
jurídico que impida la manipulación 
en la elección de los consejeros 
universitarios a través de la coacción 
en función a intereses facciosos de 
dentro o fuera del recinto universitario.
A nuestro juicio el vicio de origen 
fue el hecho que el proceso electivo 
de los consejeros universitarios fue 
organizado por uno de los sectores, 
en este caso por la FEUAN.
Creo que cada sector debe observar 
el ámbito de su competencia, es decir, 
a la FEUAN debe corresponder la 
organización de las competencias 
electivas de las sociedades de alumnos; 
al SPAUAN yal SETUAN la elección 
de sus delegados sindicales.
Sin embargo en lo que respecta 
a la elección de los consejeros 
universitarios como representantes 
de cada una de las preparatorias y 
unidades académicas de nivel superior 
en tanto que en su conjunto integran 
el Consejo General universitario, 
máximo órgano de gobierno de la UAN 
quien deba organizar la elección de 
los consejeros debe ser una instancia 
del aparato administrativo del Rector.
De esta manera se evitaría que 
intereses facciosos de algunos de 
los tres sectores los utilicen a modo 
a sus intereses personales o de algún 
grupo político ajeno a la universidad.
Así pues fuera de los dimes y diretes 
que hubo durante el pasado proceso 
electivo del rector afortunadamente 
predominó el buen juicio de los 
candidatos que perdieron la elección y 
el llamado a la unidad que hicieron los 
tres dirigentes del SETUAN, SPAUAN 
y FEUAN. 
No obstante días después estudiantes, 
profesores y trabajadores de las 
unidades académicas de medicina, 
odontología, veterinaria, ciencias 
químicas y biológicas durante un 
mitin celebrado frente a la Rectoría 
desconocieron a sus consejeros 
universitarios por que actuaron por 
mutuo propio y no al mandato que 
les fue conferido.
Ahora se espera que el nuevo Rector 
Ignacio Peña el próximo 7 de junio 
cuando tome la protesta anuncie a 
su equipo de trabajo integrado por 
los mejores profesionistas de la UAN 
que trascienda las filias y fobias que 
provenga de cualquier sector de la 
universidad, es decir recuperar la 
pluralidad democrática en la toma 
de decisiones…
Estimado lector: si deseas consultar u 
opinar sobre los temas de esta columna 
visítanos en nuestra página http://
conjeturas-cruzangulo.blogspot.com/
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Anuncia PROEPA 

acciones inmediatas para 
restañar las Areneras
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de inspección y vigilancia de 
la PROEPA,  promoventes y 
consultores a corto plazo, fueron 
entregar la topografía actualizada 
y real de los bancos, establecer 
el límite de profundidad total, y 
como acción inmediata arrancar 
el plan de reforestación social 
incluyente.
Cabe mencionar que durante 
el encuentro, la PROEPA se 
comprometió además a informar 
oportunamente a la ciudadanía 
y en específico a los colindantes 
de la zona de las areneras 
sobre las reforestaciones que 
se hagan en su localidad para 
que consten de las acciones 
de mitigación que hacen estos 

bancos y tengan seguridad de 
que no sólo se está impactando 
al medio ambiente, pues estará 
trabajando en conjunto gobierno, 
universidades, promoventes y 
ciudadanía.
Finalmente Dueñas Joya, 
aprovechó para recalcar a los 
promoventes y ciudadanía que 
el sitio de dispocision final para 
la captación de escombros es 
única y exclusivamente en la 
parcela 57, ya que quien no 
acate esto será sancionado, 
puesto que la parcela 57 es 
el único lugar de la zona que 
cuenta con la autorización para 
la captación y depósito de este 
tipo de material.

Compostela, Nayarit.- (Donkey) 
–Con el fin de dar cumplimiento 
a las denuncias ciudadanas que 
reclaman frenar el exterminio de 
los bancos de materiales pétreos 
en la zona de las areneras 
del Municipio de Xalisco, la 
mañana de este miércoles, se 
dio continuidad a las mesas de 
trabajo instaladas para este caso.
Tras reconocer la magnitud del 

problema, la Procuraduría Estatal 
de Protección al Ambiente, 
Guillermina Dueñas Joya se 
reunió con los representantes 
de los principales bancos de 
materiales de esta zona y que 
se dedican a la extracción de 
arena, grava y piedra con el 
objetivo de analizar el modo de 
extracción y aprovechamiento 
de estos materiales pétreos para 

establecer medidas de mitigación 
y restauración ambiental.
La reunión contó además con 
personal del área técnica de la 
Secretaría de Desarrollo Rural 
y Medio Ambiente (SEDERMA), 
donde se acordó con los 
promoventes la creación de 
un comité técnico que evaluará 
el Plan Integral de Restauración 
Ambiental (PIRA) para adecuarlo 
a la situación real de impacto 
en los bancos de materiales.
En este sentido Dueñas Joya 
resaltó la importancia de llevar 
a cabo un Plan Integral de 
Restauración Ambiental en todo 
el Estado, que tendrá como 
punto de partida la zona de 
las areneras de Xalisco, donde 
algunos de estos bancos tienen 
una vida útil de extracción hasta 
por 30 años.
Asimismo la funcionaria —
sostuvo—que los puntos 
acordados con los técnicos 
de la Secretaría, dirección 

Entrega Alicia servicios sanitarios en Paso de las Palmas
Compostela, Nayarit.- (Donkey) 
–Habitantes de la comunidad de 
Paso de las Palmas se mostraron 
muy agradecidos con la presidenta 
municipal de Compostela Alicia 
Monroy Lizola por haber cumplido 
con la promesa de construirles la 
obra de los baños públicos en la 
plaza de su localidad.
En punto de las 10 de la mañana de 
este lunes pasado, Monroy Lizola visitó 
dicha localidad para hacer el corte 
del listón inaugural de esta obra, que 
fue parte de los compromisos que 
asumió con la población a través de 
su juez auxiliar Ramón Samaniega 
Curiel recientemente fallecido.
Durante el evento, la munícipe, 
fue acompañada del Secretario del 
ayuntamiento Francisco Zúñiga Ibarra, 
por el Director de Fiscales Ismael 
Samaniega Salazar, por el Director 
de Desarrollo Urbano y Ecología 
Víctor Armando Sánchez Montes y 
por el titular de Obras públicas en 
el municipio Usmar Solis Fino.
Tras encabezar la ceremonia inaugural, 
Monroy Lizola dijo sentirse satisfecha 

permitan no solo construir esta 
obra, sino también seguir atendiendo 
algunos rezagos que todavía existen 
en el Municipio.
Ojalá le toque construirlo en esta 
administración—Indicó—pero si no 
fuera así, dejaremos  sentada las 
bases para que pronto les llegue 
esta importante obra.
La obra consta de dos baños, uno 
para hombres y otro para mujeres, con 
sus muebles respectivos, jardineras y 
por acuerdo con las autoridades de la 
localidad estos serán administrados 
por el Comité de Acción ciudadana 
para beneficio de la propia comunidad.

por haber cumplido un compromiso 
adquirido durante su campaña por 
la Presidencia.
Agregó: “es en la plaza pública, 
donde el pueblo realiza sus eventos, 
sus fiestas, por ello era necesario 
construir unos baños públicos, y 
hoy se los entregando, esperando 
hagan buen uso de ellos y que los 
cuiden, ya que el recurso que el 
municipio administra no es mucho 
y por eso lo estamos aplicando con 
sumo cuidado, velando por que las 
obras estén bien hechas”,  reiteró 
la Alcaldesa,
Cabe señalar que en este evento 
las familias de este lugar, solicitaron 

a la Presidenta la introducción del 
drenaje sanitario, por ser una de sus 
principales necesidades.
En respuesta a su petición, la 
Presidenta les 
reiteró su apoyo 
y  am is tad ,  y 
anunció que la 
obra del drenaje 
es un tema que ya 
está en la agenda, 
comprometiéndose 
a  i n t ens i f i ca r 
su t rabajo de 
g e s t i ó n  p a r a 
bajar los recursos 
necesarios que 
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Ya entramos al mes de junio. Falta 
exactamente un año para que se lleven 
elecciones históricas en Nayarit, pues 
serán celebradas con modificaciones 
a nuestra constitución local en materia 
electoral.
Conforme transcurren los días, aspirantes 
a cargos de elección popular buscan la 
manera de ganar adeptos, cada quien 
con su estilo, con sus formas.
Y en este baile de hacer política nos ha 
llamado la atención unas calcomanías 
con la leyenda “Yo Amo Nayarit”. Este 
es un slogan que promueve, según se 
nos dijo, a don Raúl Mejía González en 
la búsqueda de la gubernatura.
Este movimiento estatal tiene un proyecto 
local hermano presidido por Víctor 
González Salazar, quien sigue trabajando 
de manera muy discreta, aunque efectiva, 
por los pueblos y comunidades, así 
como fraccionamientos, para competir 
por la presidencia municipal de Bahía 
de Banderas.
Precisamente González Salazar es quien 
recibirá a Raúl Mejía este sábado en 
San Juan de Abajo, donde sostendrán 
un encuentro masivo de amigos, con 

mujeres del municipio.
Nayarit por sus condiciones de desarrollo 
necesita urgentemente que el próximo 
gobernador sea un eficiente y eficaz 
administrador de los recursos públicos 
y nadie mejor que una persona con la 
capacidad de Raúl Mejía González, quien 
justamente es presidente nacional de los 
economistas, sostuvo Salvador Macías 
Valdez, ex regidor del ayuntamiento 
de Bahía de Banderas bajo las siglas 
del PRI.
“De igual manera en el municipio, para 
poder continuar con el desarrollo y que la 
inversión privada llegue, necesitamos un 
presidente municipal serio que proyecte 
confianza, pero lo más importante, que 
administre los recursos públicos de 
manera responsable, óptima para que 
se atienda toda la problemática de los 
pueblos”, agregó Salvador Macías.
“Los dos son hombres serios que buscan 
la oportunidad de servir, a su gente, traen 
propuestas sólidas no improvisaciones, 
desde ahora cuentan con un proyecto de 
gobierno, no se vale llegar a los cargos 
y pensar qué hacer, por el contrario 
desde antes, en calidad de políticos 
responsables, se debe tener un plan de 
gobierno se gane o no se gane”, señaló 
Chava Macías  
Advirtió que no se está en campaña, toda 
vez que han sido y serán respetuosos 

cada día son menos los que le creen, 
aprovechándose de los aprendices.
José Gómez despilfarra a manos llenas 
los recursos económicos que no le 
pertenecen, situación que, incluso, no 
es bien vista por los jerarcas del PRI, 
quienes ya temen que el irresponsable 
actuar del presidente municipal en 
turno, les pueda afectar en próximas 
elecciones.
En política  existe algo que se llama 
diplomacia.  El actual diputado local 
Héctor Santana García, fuerte aspirante a 
la candidatura del PRI para la presidencia 
municipal de Bahía de Banderas, hace 
uso de ella en cada evento público que 
comparte con Gómez Pérez.
Por diplomacia, Santana García 
hace alusión al actual presidente 
reconociéndole su trabajo al frente del 
actual ayuntamiento. Por salud propia 
y credibilidad, pese a que sea de su 
mismo partido, la recomendación que 
le hacemos al legislador es simple: que 
ya no lo haga…

NO PODRÁ REELEGIRSE JOSÉ 
GÓMEZ

Integrantes de la presente legislatura 
por unanimidad y bajo la coordinación 
del presidente de la comisión de 
gobernación Héctor Santana, aprobaron 
por unanimidad la reforma electoral 
en Nayarit que vendrá a empatar las 
elecciones locales con las federales. 
Esta acción dejó sin la posibilidad 
de reelegirse a José Gómez, como 
inicialmente se pretendía, pues aparte 
se aprobó la no reelección directa 
para este próximo año. Posiblemente 
luego la volverán a modificar, pero por 
el momento dejaron este candado, si 
me permiten mis tres lectores que le 
llame así. Todo por desobediente y 
soberbio…ups…

Grilla Política:
Hoy no hay, la columna lleva mucha…
lasemanadenayarit@hotmail.com 
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Políticos sin moral, los hay en Bahía

v Por: Roberto Cervantes Flores

•“Yo Amo Nayarit”, Proyecto de Raúl Mejía; este sábado estará en San 
Juan de Abajo donde encabezará un encuentro masivo con mujeres.
•Nuestro estado necesita de un buen administrador, nadie mejor que 
el presidente nacional de los economistas, afirmó Salvador Macías.

•Raúl Mejía será recibido por Víctor González Salazar, aspirante a 
la presidencia municipal de Bahía de Banderas.

probos, serios y responsables, agregó.
Por lo pronto, este sábado tendremos 
la oportunidad de ver y saludar tanto a 
Raúl Mejía como a Víctor González con 
quienes buscaremos alguna entrevista…

Grilla Política:
Sería buena una visita a Nayarit y en 
particular a Bahía de Banderas de Manlio 
Fabio Beltrones presidente nacional 
del PRI no creen mis tres lectores? 
lasemanadenayarit@hotmail.com

*Aprobaron diputados reforma electoral.
*Candado especial para José Gómez: no podrá reelegirse

Por: Roberto Cervantes Flores
Cuando el regidor perredista Ismael 
Duñals denunció, ante el pleno del 
cabildo este lunes lo que dio en llamar 
“actos delictivos contra su persona del 
presidente municipal José Gómez Pérez” 
se esperaba todo de parte del presidente 
en turno, menos lo que sucedió.
Resulta que recientemente el presidente 
actual Gómez Pérez adquirió un rancho 
muy cerca de Valle de Banderas, donde 
tiene además enormes y modernos 
tractores, entre otras máquinas agrícolas, 
así como ganado muy fino que difícilmente 
se puede apreciar en otro lugar de la 
región, todo ello valuado en una millonaria 
cantidad que nunca podría comprar con 
su salario en el año y medio que lleva 
al frente del municipio.
Hasta hace unas semanas no se había 
podido comprobar que el propietario 
era José Gómez Pérez, sin embargo, 
el regidor perredista se trasladó muy 
cerca del lugar para grabar tomas por 
aire a través de un dron sin invadir la 
propiedad, según lo dio a conocer.
En ese momento el presidente municipal 
se encontraba en su rancho, iniciando una 
persecución en contra del regidor con la 

evidente intención 
de amedrentarlo. 
Tras reconocer 
cínicamente que 
ese rancho es de 
su propiedad, y 
posterior a la grave 
denuncia que su 
compañero del 
cabildo le formuló, 
burlándose, José 
Gómez respondió: 

“nada más decirte regidor Ismael, 
que así como dices que aquí dejas, 
aquí expones y aquí asientas, queda 
dejado expuesto y asentado, algún 
otro asunto? No? Bueno pues como 
ya no hay asuntos generales se da por 
terminada la sesión”. 
Viva Nayarit, donde la impunidad se 
vive en toda la extensión de la palabra.
Mi Opinión: los hombres y mujeres 
que disponen de los bienes públicos 
no existen para la vida política y social 
de nuestro municipio, orgullosamente 
llamado  Bahía de Banderas. 
Sienten que reflejan luz propia mientras 
detentan el poder, pues comúnmente 
estas personas estarán rodeadas de 
otros similares que buscan también 
beneficiarse del descaro y cinismo en 
que caen a quienes sirven.
Pero una vez que pasa la oportunidad 
que no volverán a tener nunca más, 
viven en la oscuridad como viles 
delincuentes, aún con toda esa riqueza 
que en perjuicio de todo un pueblo, 
amasaron.
En la vida no se puede ser tan perverso 
simple y sencillamente porque en algún 
momento se te regresará lo que hagas
José Gómez Pérez es un tipo para quien, 
fundamentalmente, lo más importante 
es  el poder y la riqueza, armas de la 
manipulación. 
Sabe que un político pobre, es un pobre 
político, frase acuñada a don Carlos 
Hank González.
No necesita ser experto en medios de 
comunicación para proceder a comprar 
espacios  a través de los cuales corrompe 
y miente, una y otra vez sin pudor 
alguno, con poses demagógicas que, 

de los tiempos electorales, pues el 
hecho de que otros aspirantes anden 
en pleno proselitismo con eventos y 
festejos, no va a provocar que también 

lo hagan, “se trata de respetar nuestras 
leyes electorales, pero nosotros, la 
gente, estamos llevando el mensaje a 
las personas acerca de dos proyectos 
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Excelente trabajo de los 
elementos del Mando 

único de seguridad 
pública municipal

Brotan graves problemas 
en la Asociación Ganadera 

Local “El Pajarito”
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 
TECUALA.-  Espectacular 
incendio ocurrió en esta ciudad 
por la avenida Luis Donaldo 
Colosio y Francisco I. Madero, 
este Martes pasado alrededor de 
las 9: 30 de la noche acudiendo 
inmediatamente elementos de 
seguridad pública municipal, 
protección civil de Tecuala, Cruz 
Roja y Bomberos de Acaponeta, 
además otras corporaciones de 
auxilio estatal.
Cabe mencionar que en este gran 
incendio afortunadamente  nada 
más hubo pérdidas materiales y  
ninguna otra cosa que lamentar, 
aquí cabe destacar la acción 
rápida de elementos de seguridad 
pública municipal al mando del 
director de la policía  y mando 
único Alfredo Arellano Núñez, 
esa atención inmediata dio como 
resultado la salvación de seres 
humanos que estuvieron  a punto 
de morir quemados o asfixiados 
por el humo en ese terrible 
percance dentro de la vivienda 
siniestrada, donde estaba la 
señora Elizabeth Castillo Huerta, 
con sus cuatro hijos y su mamá, 
la señora Aurelia Huerta de 61 
años de edad 
Saliendo  todos  ilesos y 

sin ningún rasguño de ese 
devastador incendio, que dejó sin 
pertenencias estas personas, por 
todo esto reconoce la ciudadanía 
el trabajo valiente y efectivo de 
los policías municipales ahora 
con una nueva visión con el 
mando único teniendo como 
responsable al fiscal Édgar Veytia 
a quien la población entera le 
agradece y reconoce a la vez su 
efectivo trabajo al frente de los  
diferentes mandos policiacos 
estatales y además comentan que 
“gracias  a su enérgico trabajo 
nuestro municipio goza de paz 
y tranquilidad en beneficio de 
todas las familias de Tecuala 
sus ejidos y comunidades sin 
menospreciar el gran empeño del 
ciudadano presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga, al velar 
por sus gobernados y quien no 
se equivocó al poner al frente 
de esta corporación municipal 
al siempre activo y guardián de 
todos los que habitamos en este 
orgulloso municipio al director 
Alfredo Arellano Núñez, y sus 
valientes elementos policiales 
que con estas grandes acciones  
tienen  el respeto, la admiración 
y el noble orgullo de todos los  
tecualenses”.   

*Acusan a su presidente de irresponsable y de quedarse 
con el dinero de los aretes del ganado 

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Un grupo de 
ganaderos inconformes con la 
situación que está pasando en 
la Asociación Ganadera Local 
“El Pajarito”, nos habló para 
comentarnos que desde hace 
algunos días se empezaron 
a suscitar problemas con 
la falta de ‘aretes’ para el 
ganado, que aun cuando 
ya muchos habían pagado 
no se les había entregado 
nada hasta la fecha, por 
lo que  tuvo que intervenir 
el director de SAGADER y 
encargado de la Dirección 
Ganadera en el Gobierno del 
Estado, el médico veterinario 
zootecnista Saúl Sánchez 
Rivera,  “en presencia 
de varios inspectores de 
ganado de este municipio y 
quedaron de que ya nos los 
iban a entregar los mismos 
inspectores, también las 
facturas ha sido un problema 
porque al parecer ha habido 
facturas clonadas pero como, 
le estamos comentando ya 
las iban a entregar porque 
se realizaría otra reunión en 
unos cuantos días y no ha 
pasado nada. 
Aquí al parecer es que el 

presidente de la ganadera 
local, Bryan López Montaño, 
ha actuado de forma 
irresponsable y ya algunos 
compañeros pusieron su queja 
al estado con la dependencia 
estatal correspondiente y 
no hemos visto nada; si el 
representante de la ganadera 
local ‘El Pajarito’ anda, mal 
pues que renuncie, y ponemos 
al suplente o a otro que 
designe la asociación para 
que todo esto tenga una 
solución favorable hacia 
nosotros. 
Porque los que pagamos 
aretes no los tenemos en 
nuestras manos y son muy 
necesarios, porque ahí una 
dependencia federal y estatal 
que exige los certificados 
o las facturas y deben de 

estar en el padrón ganadero, 
hay personas que no son 
ganaderos y llevan animales 
y les dan facturas aunque 
no aparezcan en el padrón 
y no presentan ninguna 
credencial, ¿cómo está eso, 
pues?, y son miles de pesos 
los que se han pagados por 
los aretes y nadie nos ha 
resuelto nada. Aclaramos, 
ese día nos entregaron guías 
y facturas, pero nada más. El 
caso es que todo sigue igual, 
ojala con esta publicación los 
inspectores ganaderos y el 
director de la oficina de la 
ganadería en Nayarit, Saúl 
Sánchez Rivera, realice la 
reunión pendiente y así que 
todo esto quede claro, porque 
al parecer ya huele a tranza 
esta situación ¡Gracias!”. 

*Rescatan sanas y salvas personas 
en incendio de casa habitación
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Excelente logro de la escuelita de Fut-bol en 
las visorias del Club Atlas del Guadalajara
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GenteyPoder/Por: Pedro 
Bernal

Tecuala, Nayarit.- Los primeros 
resultados y el gran esfuerzo 
del legislador local Ángel 
Martínez Inurriaga, están 
a flor de piel; infinidad de 
ocasiones hemos dicho que 
el especialista en ginecología 
Martínez Inurriaga cada día 
está recogiendo el fruto de 
sus esfuerzos, y eso se 
palpa y se siente en los niños 
triunfadores de la escuelita 
de fut- bol de Huachotita.
Su benefactor, el diputado en 
mención, lo hace bien y con 
todo el corazón de servir a la 
niñez, a la juventud y al pueblo 
entero, es una difícil pero no 

imposible tarea de realizar. La 
niñez de la comunidad antes 
mencionada y los padres de 
este jovencito ven con orgullo 
y admiración a su vástago y a 
su amiguito que se ha forjado 
y logrado a su temprana edad 
un triunfo especial gracias 
al empeño y al amor por su 
deporte favorito, el fut- bol.
En su página electrónica, 
Ángel Martínez escribió un 
mensaje a este niño: “felicito a 
Héctor por su gran desempeño 
y esfuerzo en el torneo reciente 
en la ciudad de Guadalajara, 
Jalisco, llevado a cabo en el 
Club Atlas gracias la visoria 
que realizaron en la escuelita 
de Fut- bol Huachotita. Felicitar 

también al equipo COMEX, 
la cual pertenece a dicha 
institución deportiva, -y alentó-
¡vamos por más Héctor!, 
ciudad de México te espera en 
la siguiente etapa y después 
Francia”.
Después de esto, el diputado 
local se trasladó al centro de 
esparcimiento y turístico “La 
Bahía de Otatitos”, en san 
Cayetano, perteneciente a 
esta cabecera municipal, 
donde fue amablemente 
invitado para coronar a la 
Reyna del Día del Marino. 
Así trabaja Ángel Martínez 
Inurriaga, dando los resultados 
esperados como gestor y 
legislador local.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 
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Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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En la laguna de 
SAMAO encontró 

la muerte

Colgado en 
la rama de 
un árbol lo 
encontraron 

muerto

Dólar continúa al alza, 
cierra en $18.95 en bancos

Por Germán Almanza 
Aguilar

Santa María del Oro, Nayarit.- 
Un jovencito originario del 
municipio de San Blas que 
se encontraba visitando 
la Laguna de Santa María 
del Oro, murió ahogado 
luego de sufrir una fuerte 
congestión mientras nadaba 
en compañía de amigos 
suyos.
La víctima fue identificada 

como José Miguel Chávez 
de 23 años de edad, el cual 
era originario del municipio 
de San Blas, Nayarit, mismo 
que presentaba asfixia por 
ahogamiento,  según el 
reporte policial.
Trascendió que la víctima 
se encontraba en compañía 
de varios de sus amigos 
d e  e s c u e l a ,  c u a n d o 
alrededor de las 15:30 
horas se dispusieron a comer 

mariscos, y media horas más 
tarde decidieron meterse a 
bañar a la laguna, y fue ahí 
cuando al parecer el joven 
sufrió una congestión por la 
ingesta de alimentos.
El lamentable suceso ocurrió 
en un lugar conocido como 
Las Piedras, en el municipio 
de Santa María del Oro, y del 
caso tomaron nota agentes 
policiacos y el Ministerio 
Público del fuero común.

Por Germán Almanza 
Aguilar

Compostela, Nayarit.- Un 
nuevo caso de suicidio se 
registró la tarde de este 
miércoles a las 18:10 horas, 
en la Sierra de Vallejo a la 
altura del poblado de la Peñita 
de Jaltemba municipio de 
Compostela, lugar en donde 
fue encontrado el cuerpo sin 
vida de un hombre, mismo 
que aparentemente se quitó 
la existencia por voluntad 
propia.
Personal de la Policía Nayarit 
Div is ión Invest igac ión, 
y el  AMPFC y Peri tos 
Asignados a Rincón de 
Guayabitos, Acudieron al 
predio denominado La Tetilla 
que se ubica en la Sierra 
de Vallejo, Esto a la altura 
de La Peñita de Jaltemba, 
debido a que en ese lugar 
se encontraba una persona 
fallecida a causa de asfixia 
por ahorcamiento.

Según el informe policial, 
el fallecido estaba semi 
suspendido y tenía atado al 
cuello Un cinturón de tema 
amarrado a la rama de un 
árbol.
El fallecido se encuentra en 
calidad de no identificado, 
debido a que traía consigo 
credencial que permitiera 
conocer sus generales.
El suicida vestía camisa 
a cuadros de color café 
con beige, además de un 
pantalón de mezclilla de 
color negro, botas de trabajo 
de color negro, Y cuya edad 
del fallecido era de entre 30 
a 35 años, de complexión 
delgada.
Se informó que el cuerpo 
presentaba ya un avanzado 
estado de descomposición, 
siendo por ello que fue 
recogido por personal de la 
funeraria CIPRÉS a efecto 
de proceder a la necropsia 
de ley.

Ciudad de México. Al concluir 
las operaciones cambiarias 
de este jueves en bancos de 
la capital del país, el dólar 
libre se ofertó en un precio 
máximo de 18.95 pesos, 15 
centavos más comparado 
con el cierre de ayer, y se 
adquirió en un mínimo de 
18.15 pesos.
El euro concluyó la jornada 
hasta en 21.09 pesos, lo 

que significó un ascenso 
de 13 centavos respecto 
a la víspera, y el yen se 
comercializó en un precio 
máximo de 0.187 pesos.
De acuerdo con Grupo 
Financiero Ve por Más 
(BX+), la cifra de empleo de 
Estados Unidos contribuyó 
a la especulación en torno 
a una posible alza en la 
tasa objetivo de la Reserva 

Federal.
Debido a lo anterior, agregó, 
los mercados tuv ieron 
reacciones mixtas.
El Banco de México (Banxico) 
informa en el Diario Oficial de 
la Federación (DOF) que el 
tipo de cambio para solventar 
obligaciones denominadas en 
moneda extranjera pagaderas 
en el país es de 18.6097 
pesos.
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Hallan cuerpos de tres niños 
en fosas de Tetelcingo
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Osorio Chong: apoyo de AMLO 
a la CNTE alienta la violencia

El titular de la Secretaría de Gobernación 
(Segob), Miguel Ángel Osorio Chong, 
reprobó la alianza entre el presidente 
nacional de Morena, Andrés Manuel López 
Obrador, y la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE), 
porque –dijo–  alienta acciones de 
violencia y las justifica.
Según el funcionario federal, esas alianzas 
“lastiman a otros y hacen el anuncio sólo 
pensando en aspectos personales, en 
obsesiones por alcanzar el poder y no 
importa ni la educación de los jóvenes 
y niños, y no importan ni circunstancias 
de violencia, simplemente se hacen 
alianzas “.
En entrevista con Radio Fórmula, 
el exgobernador de Hidalgo destacó 
que esas alianzas propician acciones 
como las ocurridas en Chiapas, donde 
seis maestros fueron humillados por 
integrantes de la Organización Popular 
Independiente Emiliano Zapata (OPIEZ). 
Ante ello, subrayó, “no puedo quedarme 
callado como secretario de Gobernación, 
ni como ciudadano”.
Osorio Chong insistió que ni a López 
Obrador ni a la CNTE les interesa la 
educación de los jóvenes, ya que sólo 
piensan en lo electoral y alientan acciones 
de violencia. El líder de Morena las justifica 
y acuerda con ellos, apuntó.
Al respecto, María Dolores Guillén, 
una de las maestras vejadas el pasado 

martes por integrantes de la OPIEZ en 
Comitán, Chiapas, reiteró ayer su apoyo 
a la CNTE y reveló que la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) los presiona 
para que den informes de lo que ocurre 
en el paro magisterial, con la amenaza 
de quitarles la plaza laboral.
“Nos están pidiendo la documentación 
de los compañeros que no entraron al 
paro, que no están haciendo guardias”, 
sostuvo.
Y admitió que ella misma ha participado 
en el plantón en Tuxtla Gutiérrez, e incluso 
sufrió síntomas de intoxicación de los 
gases lacrimógenos que lanzó la Policía 
Federal hace seis días. “No señores: Yo 
voy jueves, viernes, sábado y domingo a 

Tuxtla Gutiérrez, y me tocó estar cuando 
tiraron gases lacrimógenos”, comentó a 
reporteros.
De esa violencia nada dijo el secretario 
de Gobernación y se abocó a hablar 
del proceso electoral, que calificó como 
uno de “los más despiadados” que le ha 
tocado ver, debido a las acusaciones 
entre candidatos y partidos políticos, y 
refirió que en varios spots se hicieron 
señalamientos personales y se difundieron 
infundios que en nada abonan a la 
competencia, “y yo no entiendo así la 
democracia”.
Los ataques no deben ser el camino, 
hay que plantear mejores propuestas 
y no lastimar a candidatos ni a otras 

 En el día 11 de la exhumación de 
cuerpos en las fosas clandestinas 
del gobierno de Graco Ramírez 
en Tetelcingo, fuentes de los 
equipos periciales participantes 
confirmaron el hallazgo de 
los restos de tres niños, de 
aproximadamente 6 y 9 años, 
así como de un probable bebé.
De hecho, Procesofoto confirmó 
la exhumación de tres cuerpos de 
tamaño pequeño, que después 
este reportero confirmó con 
fuentes de al menos dos equipos 
periciales que se trataba de 
menores de edad.
“Es indignante. Son menores, 
indigna el trato que las autoridades 
dan a todos los cuerpos, en 
particular éstos”, dijo uno de los 
peritos totalmente conmovido. Los 
cuerpos se encontraron después 
de que en la primera fosa fueron 
exhumadas 53 personas hasta 
el viernes pasado, y de que en 

la segunda, correspondiente 
a la zona metropolitana de 
Cuernavaca, se rescataran 50.
“¿Quién puede pensar en que 
desaparece un niño o una niña 
y no lo van a buscar? ¿Cómo es 
posible que se hayan echado ahí 
bajo 50 cuerpos de adultos?”, se 
preguntaba indignado.
Entre los hallazgos se encontraron 
además otras bolsas con partes de 
cuerpos que no tenían carpeta de 
investigación ni número de control 
del Servicio Médico Forense 
(Semefo).
Y aunque la Fiscalía negó que 
esto hubiera ocurrido, el reportero 
pudo observar desde la distancia 
una bolsa negra de la fueron 
extraídas alrededor de 10 bolsas 
más chicas de plástico color rojo.
Por cada uno de estos “restos 
humanos”, que no se sabe si 
corresponden a amputaciones 
de miembros realizadas en 

hospitales o que forman parte 
de otros cuerpos mutilados, la 
Fiscalía abrió una carpeta de 
investigación.
De hecho, hasta ahora, según 
información recabada entre los 
participantes, han sido más de 
40 las carpetas de investigación 
que se abierto, dado que existen 
cuerpos rescatados de las fosas 
clandestinas que carecían de 
datos o porque el número que 
tenían asignado simplemente 
“se dañó” o “se borró” por las 
condiciones de maltrato de los 
embalajes.
Este jueves, los trabajos 
concluyeron a las cinco de la 
tarde con la exhumación de 15 
cuerpos, además de los restos 
humanos rescatados, para hacer 
una suma total de 109: 53 de la 
primera fosa y 56 de la segunda, 
la cual oficialmente tendría 64 
cuerpos.

Se espera que este viernes los 
equipos periciales concluyan con 
el trabajo de exhumación total.
También se prevé que mañana al 
mediodía arribe una comisión de 
los padres de los 43 normalistas 
de Ayotzinapa desaparecidos en 
Iguala, el 26 de septiembre de 
2014, quienes acudirán a exigir 
la identificación de los cuerpos, 
el castigo a los responsables y 
solidarizarse con las familias de 
las víctimas de desaparición en 
Morelos.
A las 6 de la tarde se aguarda 

también la presencia de la 
periodista Carmen Aristegui, 
quien acude a la presentación 
del libro El Movimiento por la Paz 
con Justicia y Dignidad, donde 
la acompañarán el poeta Javier 
Sicilia y el rector de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), Jesús Alejandro Vera 
Jiménez.
La presentación se realizará bajo 
el árbol de guamúchil que marca 
el perímetro de seguridad de las 
fosas clandestinas del gobierno 
de Graco, en Tetelcingo.

personas, agregó.
“Creo, sin duda, que (esta campaña) 
ha sido compleja, yo no entiendo así la 
democracia, yo creo en la competencia, 
y que cuando hay un señalamiento y hay 
problemas hay que decirlo, pero se han 
extralimitado, así lo veo yo, no soy el 
juez, el que lo hace es el INE (Instituto 
Nacional Electoral) y los organismo a 
nivel local. Se ha dejado ver el proceso 
de esta manera, pero esto no es lo que 
los ciudadanos están esperando de una 
contienda electoral, lo que esperan son 
propuestas”.
Añadió: “No creo que sea el camino para 
una mayor participación de ciudadanos y 
no es lo que lleva a un proceso tranquilo”.
El titular de la Segob señaló que las 
autoridades electorales y los legisladores 
deben revisar este proceso electoral que 
concluirá el próximo domingo y definir 
límites con miras a las elecciones de 
2017, pues “hay tiempo para ello”.
También se refirió a la participación del 
expresidente Felipe Calderón, quien –
dijo– “se ha expuesto demasiado”, “no le 
toca”, pero está en su derecho de hacerlo.
Asimismo, resaltó que las autoridades 
trabajan para que el proceso electoral se 
realice con tranquilidad y la ciudadanía 
salga a ejercer su voto.
“Estamos trabajando para que, donde 
el crimen organizado pudiera tener 
alguna participación, estemos ahí para 
evitarlo”, y agregó que en el caso de 
Tamaulipas “evitaremos la participación 
del crimen organizado en las elecciones”, 
en tanto que en Oaxaca se dará todo el 
respaldo al gobierno del estado y todas 
las garantías a la ciudadanía para que 
puedan ir a votar.
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Desecha la Corte 
petición para atraer caso 
de Elba Esther Gordillo

Quieren madrugar 
a Dilma con juicio

La SCJN not i f icó este 
jueves que no tramitará 
la solicitud de facultad de 
atracción presentada por 
Elba Esther Gordillo para que 
los ministros resuelvan en 
definitiva si debe seguir presa 
por delincuencia organizada 
y lavado de mil 978 millones 
de pesos.
La Corte explicó que Gordillo 
Morales no estaba facultada 
legalmente para solicitar 
la atracción, y ninguno de 
los cinco integrantes de la 
Primera Sala pidió hacer 
suyo el caso, con lo que fue 
desechado y el expediente 
volverá al Quinto Tribunal 

Colegiado en Materia Penal.
Sin embargo, los ministros 
se tomaron casi seis meses 
para emitir el acuerdo de 
desechamiento, pues los 
abogados de Gordillo pidieron 
la atracción en diciembre de 
2015, luego de que acusaron 
públicamente presiones a 
los magistrados del Tribunal 
Colegiado para confirmar la 
formal prisión que desde hace 
tres años mantiene presa a 
la exlideresa magisterial.
La SCJN ya había desechado, 
en marzo de 2014, una 
solicitud de Gordillo para 
atraer la revisión del primer 
amparo que presentó contra 

este auto de prisión.
El caso, en esa ocasión, 
también regresó al Quinto 
Tribunal Colegiado, que 
ordenó a un juez de distrito 
reponer el trámite del amparo, 
mismo que fue negado en 
primera instancia en enero 
de 2015.
El 11 de diciembre anterior, 
cuando el Tribunal Colegiado 
se disponía a discutir un 
proyecto que negaba el 
amparo, el abogado de 
Gordillo, Marco del Toro, 
planteó el impedimento de 
los magistrados para seguir 
llevando el caso, acusándolos 
de “falta de imparcialidad”.

BRASILIA.
El juicio de destitución contra 
la presidenta brasileña, Dilma 
Rousseff, podría concluir 
en julio, 20 días antes de 
lo previsto, si prospera una 
iniciativa apoyada por el 
gobierno interino de Michel 
Temer y los senadores de su 
base aliada.
Rousseff fue suspendida 
de sus funciones el 12 de 
mayo y está siendo juzgada 
por el Senado por supuesta 
manipulación de las cuentas 
públicas en 2014, año de su 
reelección, y a inicios de 2015.
“A nosotros, el gobierno de 
Temer, nos interesa que (el 
proceso) sea resuelto lo 
más brevemente posible, 
obedeciendo las reglas fijadas 
por el Supremo Tribunal 
Federal”, dijo Eliseu Padilha, 
jefe del gabinete interino.
La resolución del impeachment 
podría coincidir con la 

realización de los Juegos 
Olímpicos de Río de Janeiro, 
que arrancan el 5 de agosto.
Mientras,  una cámara 
del Congreso brasileño 
aprobó ayer un aumento 
salarial para trabajadores 
gubernamentales justo una 
semana después de anunciar 
un déficit multimillonario para 
este año.
La Cámara de Diputados 
aprobó los aumentos de entre 
16 y 41%. La medida pasará 
al Senado, donde se espera 
su aprobación.
Temer afirmó también que 
“ahora” el gobierno y el 
Congreso “ trabajan en 
armonía”, tras la aprobación 
en tiempo récord del aumento 
salarial para los empleados 
del sector público.
En tanto, el jurista Torquato 
Jardim es el nuevo ministro 
de Transparencia en relevó 
a  Fabiano Silveira.

Paul Ryan se suma a Trump
El virtual candidato presidencial 
republicano Donald Trump 
recibió el endorso del presidente 
de la Cámara baja, Paul Ryan, 
pero en uno de sus más duros 
ataques a la fecha, la demócrata 
Hillary Rodham-Clinton lo declaró 
emocionalmente incapaz para 
la Presidencia.
Según la precandidata 
demócrata, Trump no sólo 
carece de la preparación sino 
del carácter para un puesto 
que “requiere conocimiento, 
estabilidad y una inmensa 
responsabilidad”, y de hecho 

evocó la imagen de un Trump 
vanidoso e hipersensible a la 
crítica a cargo de decisiones 
de vida o muerte.
“No hay riesgo de que la gente 
muera si se equivoca en un 
negocio sobre campos de golf, 
pero eso no funciona así en los 
asuntos mundiales”, agregó al 
insistir en que Trump no debe 
estar cerca de los códigos de 
lanzamiento de armamento 
nuclear.
“Imagine que (Trump) estuviera 
enojado y en vez de su cuenta de 
tuiter, tuviera a su disposición el 

arsenal nuclear” de EU, advirtió.
Apropiadamente,  Trump 
respondió por Twitter y atacó a 
su vez el juicio de la demócrata.
Trump, que está sometido a 
un cada vez mayor escrutinio, 
recibió el bienvenido respaldo 
del republicano Ryan, presidente 
de la Cámara baja, y una 
voz prestigiada en la derecha 
conservadora republicana.
En un texto publicado el 
jueves luego de semanas de 
conversaciones y expresiones 
de renuencia, Ryan recordó que 
“no es un secreto que tenemos 

diferencias” que de hecho 
incluyen la economía, el aborto 
y el comercio internacional.
El artículo de Ryan en The 
Janesville Gazette, de su 
pueblo natal, hizo notar que 
mantiene sus divergencias y 
que expresará sus opiniones 
cuando lo considere necesario, 
“pero la realidad es que en 
los temas que hacen nuestra 
agenda, tenemos más cosas 
en comun que en desacuerdo”.
Pero los desacuerdos entre 
Trump y los líderes legislativos 
republicanos pueden convertirse 
en un problema serio tanto 
para la candidatura como para 
la eventual Presidencia del 

empresario.
En los últimos meses ha habido 
expresiones de preocupación 
sobre la posibilidad de que 
el estilo de Trump lleve a 
que los demócratas recuperen 
la mayoría en el Senado y 
recuperen asientos en la Cámara 
baja, lo que no ayudaría a 
una necesaria colaboración 
entre el aspirante y la bancada 
republicana.
Por su parte, Clinton aún debe 
asegurar la candidatura de su 
partido, que se espera ocurra 
la próxima semana en las 
elecciones primarias que tendrán 
al políticamente enorme estado 
de California como principal foco.
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